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Cuando todavía se debatían (y se
seguirá haciendo) las conclusiones del

resultado electoral, la Corte Suprema
emitió un fallo declarando la
constitucionalidad de los cuatro artículos
de la Ley de Servicios Audiovisuales -más
conocida como Ley de Medios- que el
Grupo Clarín venía objetando. Por esta
causa había un fallo en contra en primera
instancia y otro favorable en la Cámara de
Apelaciones. Con este fallo cae la medida
cautelar que impedía al gobierno obligar al
Grupo Clarín a desprenderse de una parte
de la empresa. El multimedios encabezado
por Magneto anunció que aunque respeta
las decisiones judiciales está analizando la
posibilidad de recurrir a los tribunales
internacionales.

La decisión de la Corte es una bocanada
de aire para el gobierno luego del

golpazo electoral que recibió. Hubo
festejos de algunos grupos kirchneristas y
hasta un acto encabezado por Boudou en
la Casa Rosada.
Martín Sabatella, titular de la Autoridad
Federal de Servicios de Comunicación
(AFSCA), dijo que iba a hacer la transfe-
rencia de oficio, rechazando cualquier plan
de desinversión presentado por Clarín, ya
que los plazos se habían cumplido. Sin
embargo el vicegobernador de la provincia
de Buenos Aires, Gabriel Mariotto, salió a
decir que él sería prudente, esperaría la
reunión de directorio del AFSCA para
ajustar a derecho a todos los titulares de
medios y poder llevar adelante lo que
indica la ley, contradiciendo a Sabatella.

El regreso de la Ley de Medios

Hay que combatir a los monopolios
mediáticos pero esta ley no lo hace,

ya que el Grupo Clarín puede hacer lo
mismo que el de Vila Manzano y mante-
ner su poder. Tampoco vemos que esta ley
democratice los medios. Esto se ve con
claridad en que jamás se concedió el 33%
del total de frecuencias y espacios que
debían entregarse a las organizaciones
populares. Mientras tanto, en estos años se
ha consolidado una importante red de
canales de TV y radios completamente
afines al gobierno a lo largo y ancho del
país. Es decir, se achica un monopolio
opositor para construir un fuerte monopo-
lio oficialista, pero los sectores que nunca
tuvieron espacio para expresar sus opinio-
nes en los medios siguieron fuera del
reparto. No se debe olvidar que fue Néstor
Kirchner el que extendió las licencias al
Grupo Clarín cuando fue presidente. Así
las cosas, el resultado final de la disputa
entre el gobierno y Clarín, sea cual fuere,
no va a significar un mayor acceso a la
información para las mayorías populares.

El sábado 19/5, el tren Chapa 5 se estre-
lló contra los paragolpes de la estación de
Once, los arrancó y se deslizó hasta
molinetes, produciendo más de 100 heridos
entre los pasajeros, que venían del oeste del
conurbano y de la capital. Una vez más, la
descarada mentira kirchnerista de «revolución
ferroviaria», mostró su verdadera cara:  sub-
sidios a las empresas, desinversión, falta de
mantenimiento y lamentables accidentes fa-
tales -más de cuatro con decenas de muertos
y mil heridos, solo en los últimos 20 meses
en el ferrocarril Sarmiento-

Al producirse este accidente pocos días
antes de las elecciones, y cuando las imáge-
nes de lo que los familiares y amigos de las
víctimas han llamado para siempre «la Ma-

sacre de Once» están todavía presentes, el
superministro de Interior y de transporte
Randazzo, tuvo que salir a las apuradas, sin
consultar ni con Cristina ni con Boudou, a
anunciar «la estatización del ferrocarril Sar-
miento».

Una estatización mentirosa y un nuevo
ataque a los trabajadores ferroviarios

Randazzo anunció en conferencia de pren-
sa, que la línea Sarmiento «sería operada por el
Estado, porque se habían detectado varias irregu-
laridades del motorman en viajes anteriores y por-
que estas no habían sido sancionadas por la em-
presa UGOMS que controlaba el ramal». Lo que
Randazzo no dijo es que la sociedad UGOMS,
fue auspiciada por el gobierno nacional, cuan-
do le quitaron la concesión a la empresa TBA,
propiedad del grupo Cirigliano, amigo y socio
de los K durante una década. Y que ya existen
otros ferrocarriles «operados» por el Estado, don-
de muy pocas cosas han cambiado.

Desde que inició su gobierno, el
kirchnerismo mantuvo y amplificó la política
menemista hacia el ferrocarril. Subsidios mi-
llonarios a las empresas privadas que no solo
no invirtieron nada, sino que fueron vaciando
y destruyendo el servicio hasta hacerlo colapsar,
siempre con la complicidad del poder político
y la burocracia sindical, tanto de la UF como
de La Fraternidad.

No hay estatización posible ni real sin
un verdadero plan integral para que la in-
dustria y el servicio ferroviario esté al ser-
vicio del pueblo, que es quien lo utiliza.
Sin reactivar los talleres ferroviarios y cons-
truir trenes y locomotoras en el país, con la
mano de obra altamente calificada que te-
nemos. Sin renovar todas las vías y toda la
infraestructura ferroviaria, sin hacer un plan
integral para la carga y el servicio de pasa-
jeros. Sin recuperar los miles de kilóme-
tros de vías que Menem cerró y que el go-
bierno actual mantuvo.

El nuevo accidente le dio lamentablemen-
te la razón a los familiares de las víctimas de
Once y a los trabajadores ferroviarios, que
vienen denunciando un plan para destruir el
servicio, al que se suma ahora el intento de
culpar a los trabajadores.

La estatización que se necesita es integral,
de todas las líneas, de todo el servicio ferro-
viario, sacar a las privadas y embargarles sus
bienes, para invertir ese dinero en obras y
material rodante.

Una estatización con control social por
parte de los trabajadores, los usuarios y los
familiares de las víctimas de Once, es la úni-
ca salida a este sistema de colapso a que han
llevado el ferrocarril. Esto no es lo que propu-
so Randazzo.

C.U.

La «revolución ferroviaria» K sigue fracasando

La única estatización
es con control social

Si se quiere avanzar en la democratiza-
ción real de la comunicación hay que

acabar con todos los monopolios, sean
oficialistas u opositores. En los canales
estatales deben tener espacio los distintos
sectores políticos y no sólo el gobierno de
turno. Lo mismo en las radios, agencias
de noticias y páginas de Internet a cargo
del estado. También se debe garantizar el
acceso a las frecuencias y al papel prensa a
las organizaciones políticas, gremiales y
sociales de los trabajadores, la juventud,
las mujeres, los pueblos originarios para
que puedan tener sus emisoras, canales y/
o programas, diarios, revistas, folletos
barriales, etc. Debe haber un fuerte
control social de la utilización del dinero
para la pauta publicitaria oficial, evitando
el reparto discrecional para premiar
amigos o castigar a los críticos.
Es claro que el kirchnerismo, que fomenta
multimedios oficialista, no quiere avanzar
por este camino, como tampoco lo harán
los Macri, Massa o Carrió que se postulan
como defensores del Grupo Clarín.
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Se pretende votar, antes del 
recambio legislativo, el Presupuesto, 
la Ley Tarifaria, el Código Fiscal y 
otras 40 leyes. Este paquete tendría 
que discutirse con la nueva composi-
ción legislativa que la gente acaba de 
votar. Asimismo se debate cuando está 
en juego la distribución de muchos 
cargos. Esto hasta tiene un aspecto 
inmoral, porque se puede presuponer 
que se debate ahora, cuando hay legis-
ladores que se van y cargos en danza 
para canjearlos por votos.

Hay dos cuestiones metodológicas. 
Una es que el jefe de gabinete Rodríguez 
Larreta incumple la Ley de Ministerios, 
que lo obliga a venir dos veces al año a la 
Legislatura a mostrar la marcha general 
del gobierno. La otra tiene que ver con 
la web oficial. Si uno entra, encontrará 
frases como: “Vos, como vecino, decidís 
sobre la distribución y el control de los 
recursos públicos”. Sin embargo, no hubo 
ninguna consulta en los Consejos Con-
sultivos Comunales.

Año tras año, se vienen debilitando 
todas las áreas que tienen que ver con 
lo social y fortaleciendo todas las que 
tienen que ver con lo privado. Aunque 
se intente demostrar lo indemostrable, 
se baja lo social y se aumenta lo priva-
do. El único avance es que frente a la 
inflación irreal que plantea el gobierno 
nacional del 10.4, tomar el 24% es más 
realista. El gobierno nacional prevé 
un crecimiento del 6.2%, irreal en el 
marco internacional de crisis capitalis-
ta, pero el 1% que plantea el gobierno 
porteño es bastante bajo y espero que 
no sea para subestimar ingresos.

Más empleo en negro, 
menos control

La Dirección de Estadísticas de 
la Ciudad planteó que, a fines de 
2012, la desocupación era del 7.4 y 
la subocupación del 7.5%. Pero el 
Mensaje del Presupuesto plantea que 
a junio 2013 el desempleo bajó al 
4.6%. ¿Cómo se explica una baja tan 
grande en seis meses? Es raro… Según 

la estadística, el empleo formal sigue 
cayendo a un promedio de 1.5 por año. 
Es decir, aun cayendo el empleo hay 
más empleo precarizado. Y uno de los 
proyectos de ley de Macri desmantela 
el cuerpo de inspección laboral. Si ya 
es rara una Subsecretaría de Trabajo sin 
inspectores, en una ciudad donde crece 
el empleo en negro no tener cuerpo de 
inspectores es contradictorio.

Sobre el endeudamiento, le res-
pondo al ministro. Es lógico que un 
trabajador que gana 3.500, 4.000 ó 
6.000 pesos, si se quiere comprar una 
casa no tenga otra que endeudarse. 
Pero una ciudad que tiene superávit, 
¿por qué necesita endeudarse? ¿Por 
qué la Ciudad pasó de 500 millones 
de dólares de deuda en 2008 a 1.700 
millones de dólares este año? No me 
cierra. Si faltaran recursos -que no fal-
tan-, ¿por qué en vez de endeudarnos 
no tocamos algunos gastos innecesa-
rios? ¿Por qué se sigue contratando 
la recolección privada de basura a un 
costo tres veces más caro que el del 
Ente estatal? Podríamos ahorrar 2.600 
millones de pesos. ¿Por qué seguimos 
dando más subsidios a la educación 
privada? ¿Por qué no se grava con el 
1.5% la compraventa de acciones? Hay 
muchas formas de generar recursos, 
pero hay más deuda y recortes.

Dicen que se aumenta el presu-
puesto al ritmo de la inflación, pero 
justo hay bajas en Educación, Salud 
y Vivienda. Yo, que recorro escuelas 
y hospitales, creo que sigue la crisis 
edilicia. No alcanzan los días para 
los que quieran recorrer escuelas con 
problemas de infraestructura. Sin 
embargo, se baja.

De los ingresos se puede decir lo 
que quiera, pero el ABL va a ser hasta 
un 40% más caro y está por encima de 
la inflación. Y es un ABL con grandes 
problemas estructurales: por ejemplo 
no se hizo el revalúo casa por casa ni se 
considera la capacidad contributiva.

El costo de las exenciones fiscales se 
lo pregunté al ministro el año pasado. 
¿Por qué se mantiene como secreto 

de Estado lo que se deja de percibir 
por Ingresos Brutos en los famosos 
distritos Tecnológico, Audiovisual, de 
Cargas y otros? Encima, agregarían los 
de Deportes y Diseño. ¿Cuánta plata 
es? El año pasado, el ministro dijo que 
me iba a pasar el dato: nunca lo hizo. 
Para mí es obsceno aumentarle el ABL 
a la gente sin importar su situación 
y no cobrarle a los grandes grupos 
económicos. Sería bueno que los por-
teños sepan, a la vez que les llega la 
“facturita”, cuánto dejan de pagar los 
grandes grupos.

Sobre la reforma al Código de 
Faltas, ¿por qué mientras se aumentan 
bastante las multas se rebajan las que 
tienen que ver con la publicidad de 
prostíbulos?

Recortes al gasto social

En salarios se prevé un 22.7 de 
aumento, pero un 24% de inflación. 
Como mínimo, habría que incluir un 
aumento igual a la inflación.

En Educación, se baja casi tres 
puntos. La ciudad más rica del país, en 
el ranking nacional del salario mínimo 
docente, está en el puesto 15º sobre los 
24 distritos. Lo que no bajan son los 
subsidios a la educación privada. Y a 
eso hay que sumarle la subejecución. 
He presentado un proyecto de ley 
porque creo que hay emergencia en 
infraestructura escolar.

En Salud también se recorta. La 
falta de personal es crítica. Incluso 
figura en el propio Presupuesto: “Hos-
pital Durand, Pabellón Romano, 4º 
piso: 30 camas de Urología, Ortopedia 
y Traumatología. No Operativo por fal-
ta de personal de Enfermería”… Otro 

ejemplo: “Salud Mental: 10 camas. 
No Operativo por falta de personal de 
Enfermería”… Otro más: “Instituto 
de Rehabilitación Psicofísica. Camas 
disponibles: 59 (considerando el nom-
bramiento del personal de enfermería, 
que aún no se ha hecho efectivo)”… En 
un área donde hay crisis por falta de 
personal, bajan el presupuesto. Es para 
el libro Guinness, porque en la Ciudad 
hay más médicos que enfermeras. Es 
un caso único.

En Vivienda, hay un déficit de 

100 mil unidades que afecta a medio 
millón de personas. Sin embargo, es 
el récord de baja. Es tremendo que 
en una ciudad en la que se entregan 
tierras públicas al negocio privado no 
se destine nada a viviendas popula-
res. Macri propone entregarle tierras 
al grupo IRSA para un shopping; 
permitirle al Alvear Palace construir 
y gerenciar un estacionamiento bajo 
una plaza; vender el edificio del Mi-
nisterio de Salud; ceder por 20 años a 
un club de golf para uso y explotación 
un predio del Parque Las Victorias; 
entregar El Dorrego; el plan de la Co-
muna 8. Eso es transferir lo público a 
lo privado. Hablan de “políticas para 
las inundaciones”, pero cada vez que 
entregan terrenos públicos verdes para 
más cemento se sabe que la Ciudad se 
va a inundar más.

Por otro lado, ¿por qué se le dan 
980 millones en subsidios a Metro-
vías cuando todavía no se terminó la 
famosa auditoría? ¿Por qué se le sigue 
entregando dinero sin auditar los cos-
tos? Ahorraríamos plata y tendríamos 
un mejor servicio si echamos a patadas 
a Metrovías y el Estado se hace cargo 
del subte con control social.

Es obsceno que una ciudad tan 
rica y con tantos recursos se la sigan 
entregando a los sectores más concen-
trados, dejando en mayor precariedad 
a los sectores populares. Por eso hago 
un llamado a la oposición a que sean 
consecuentes, porque en estos debates 
todo el mundo critica al gobierno pero 
después en el recinto levantan la ma-
nito para votar y le permiten al PRO 
seguir adelante.

¿”Desarrollo Social” con 
precarización laboral?

Ese Ministerio tiene 3.515 trabaja-
dores de planta, 1.726 contratados y 
unos 400 pasantes: o sea, uno de cada 
tres está precarizado y gana menos por 
igual tarea. Ante la ministra Carolina 
Stanley, y a pedido de los trabajadores 
del sector, Bodart cuestionó la crecien-

te precarización laboral, en especial en 
Niñez, lo que a su vez afecta la aten-
ción a los chicos. También denunció 
los traslados arbitrarios en el Hogar 
Vallecito y las patoteadas de la buro-
cracia de Sutecba a delegados de ATE, 
y reclamó el pase de los contratados a 
planta permanente.

Como el programa Ciudadanía 
Porteña se ajusta según la canasta ali-
mentaria del INDEC, Bodart presentó 
un proyecto de ley para que se utilice 
el índice que elabora la Ciudad. Como 
crecen las denuncias por violencia de 
género y la Ciudad tiene un solo refu-
gio, insistió en abrir al menos un refu-
gio por comuna. Y como el programa 
Estudiar es Trabajar alcanza a 5.000 
jóvenes pero en la Ciudad hay unos 
50.000 que no estudian ni trabajan, 
propuso ampliar el plan.

Debilita lo social, fortalece lo privado

¡No al Presupuesto 2014 de Macri!
El ministro macrista de Hacienda, Néstor Grindetti, 
expuso el martes 29 en la Legislatura el proyecto de 
Presupuesto porteño 2014. Luego lo hizo la ministra 
de Desarrollo Social. Extractamos las intervenciones 
de nuestro diputado Alejandro Bodart.

 Área % 2013 % 2014 Recorte
 Vivienda 2.7 1.3 1.4 = 52%
 Desarrollo Social 5.5 4.6 0.9 = 16%
 Educación 24.2 21.6 2.8 = 12%
 Salud 20.1 19.6 0.5 = 2.5%

El viernes 26, ante la Legislatura, unas 500 personas protestaron contra el 
paquetazo de leyes y exigieron a los diputados que no lo voten. Bodart participó 

junto a Vilma Ripoll, Sergio García y Héctor Bidonde. El texto firmado por casi 
60 organizaciones también reclama que “los legisladores que terminen su mandato 

queden excluidos de los cargos públicos que deben ser cubiertos por votación de la 
Legislatura hasta dos años después de finalizada su función en la misma.”

Parque de la Ciudad. El 16 de octubre, Bodart, la Defensora del Pueblo adjunta 
Graciela Muñiz y vecinos recorrieron el predio que Macri desmanteló y cedió a la 

empresa Siberia por un canon irrisorio para hacer el Quilmes Rock.

BUENOS AIRES
EN VENTA:

NO a la venta de 
Tierras Públicas, 

NO al tratamiento en 
el período legislativo 
del 2013 de las leyes 

cuestionadas, 
NO a los Shoppings

SI A LA CONSULTA 
COMUNAL Y POPULAR

 Concentración
en la Legislatura:
Miércoles 6/11 

desde las 17.30 horas
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¿Qué Defensoría necesita el Pueblo?

   Pablo Vasco

A fin de año se deben renovar el titular de la Defensoría del Pueblo
de la Ciudad de Buenos Aires y cinco adjuntos. Ante los pactos que se
tejen en la Legislatura para cubrir esos y otros cargos (directorio del
Banco Ciudad, Auditoría porteña, Ministerio Público Fiscal) hace
falta una alternativa distinta, sin compromisos con el poder.

Según la Constitución local,
«la Defensoría del Pueblo es un ór-
gano unipersonal e independien-
te… que no recibe instrucciones de
ninguna autoridad. Es su misión
la defensa, protección y promoción
de los derechos humanos y demás
derechos e intereses individuales,
colectivos y difusos tutelados en la
Constitución Nacional, las leyes y
esta Constitución, frente a los ac-
tos, hechos u omisiones de la admi-
nistración o de prestadores de servi-
cios públicos… El Defensor del Pue-
blo vela por la defensa y protección
de los derechos y garantías de los
habitantes frente a hechos, actos u
omisiones de las fuerzas que ejer-
zan funciones de policía de seguri-
dad local.» Evidentemente, no es
una tarea menor.

¿Oficina funcional al poder
o Defensoría de verdad?

En los últimos diez años, du-
rante los dos mandatos de la De-
fensora titular Alicia Pierini, la
Defensoría creció en presupues-
to, sedes y casi duplicó su perso-
nal. No obstante, ese desarrollo
no se condice con el rol efectivo
que debe cumplir en una Ciu-
dad y un país en donde a diario
los gobernantes no respetan los
derechos de los habitantes o di-
rectamente los avasallan.

El método de elección de los
defensores, por 40 de los 60 vo-
tos de la Legislatura, los condicio-
na fuertemente al poder. Por eso
en general, salvo excepciones, sólo
actúan «hasta ahí». Ahora, además
de los 39 postulantes a la
Defensoría 9 son diputados por-
teños, que en su mayoría dejan su
banca el 10 de diciembre.

En medio del paquetazo de
leyes de Macri, resulta obvio que
la necesidad de buscar votos del
PRO para aspirar a la Defensoría
o algún otro cargo les hará mirar

con buenos ojos a leyes malas a
varios de los diputados opositores
postulados. Un canje de votos por
cargos no parece muy ético para
quienes deben defender a la gente
frente al gobierno de turno, ¿no?

Ripoll, Semino, Fachal,
Lopes

Como alternativa a una
Defensoría «domesticada» por
pactos, nuestro diputado Alejan-
dro Bodart ha dado su aval a
Vilma Ripoll, Eugenio Semino y
Eduardo Fachal. El diputado Pa-
blo Bergel también ha avalado a
esos tres candidatos y Bodart pos-
tuló asimismo a Maru Lopes
como defensora adjunta.

Vilma no requiere demasiada
presentación para nuestros lectores.
Como diputada porteña y como
militante, desde la banca o desde la
calle, desde hace años puso y pone
el cuerpo por toda causa justa. Nun-
ca antepuso una diferencia política
a la defensa de un reclamo legíti-
mo. Semino está hace cinco años a
cargo del área de la Defensoría de la
Tercera Edad. Fachal es abogado

querellante por los desaparecidos de
Mercedes Benz durante la dictadu-
ra e intervino en los casos de
Cromañón, el Indoamericano y el
Borda. Y Lopes es una joven comu-
nera, al servicio de los derechos de
las mujeres, los vecinos y los jóve-
nes. Se ha presentado también Fe-
derico Tonarelli, un luchador y re-

Opinión de Eugenio Semino
«Creo que hay un vicio en la forma, ya que

para ser Defensor existe un condicionamiento pre-
vio, aunque no se diga: ser parte de la estructura de
poder de la Legislatura o sus adyacencias. Si no, es
muy difícil ser electo.

«En estos años hemos hecho una cantidad de
trámites y planteos ante ambos gobiernos por los adultos mayores, des-
de sus haberes jubilatorios hasta la atención médico-sanitaria y social.
«La Defensoría debe ser un poder autónomo. Como organismo de ga-
rantías su centro debe ser la defensa de los ciudadanos, no solo a nivel
individual sino frente a las causas sistémicas de los problemas.»

Más endeudamiento y más
cementación

El martes 22, en una sesión es-
pecial, Macri logró que se aprue-
ben dos leyes suyas: una para tomar
deuda por 190 millones de dólares
para comprar 105 vagones de subte
chinos y otra para autorizar la cons-
trucción de un nuevo centro de con-
venciones de la Ciudad frente a la
Facultad de Derecho.

La construcción la votaron to-
dos los bloques, excepto Bodart.
«No está mal tener un centro de con-
venciones propio. Pero además de
traer más cementación del suelo y el
subsuelo en esta Ciudad que sufre las
inundaciones, esta ley forma parte del
paquetazo que viene con el nuevo
pacto de canje de votos por cargos.»

El nuevo endeudamiento lo vo-
taron el PRO, la UCR, la Coali-
ción Cívica, Buenos Aires para
Todos y el diputado Rafael Gentili.
Los K y Proyecto Sur se abstuvie-
ron. Bodart fue el único voto
en contra: «Seguir compran-
do todo afuera es vivir siem-
pre endeudados y dependien-
tes. La alternativa para rom-
per ese círculo vicioso sería com-
prar los vagones de subte en
forma escalonada, no median-
te nueva deuda sino con fon-
dos propios e iniciar una in-
versión estratégica para ir re-

Notiporteño
cuperando la fabricación ferroviaria
nacional.»

Proyecto de Ley de Control
Gubernamental

Un grupo de vecinos indepen-
dientes presentó días atrás dicho
proyecto en la Legislatura porteña.
Su promotor, el abogado Alberto
Altieri, explicó: «Proponemos que al
dorso de las boletas electorales figure el
compromiso de cada lista y que, si el
candidato que es electo lo incumple,
por juicio político se lo inhabilite por
10 años para ejercer cargos públicos.
Más de 40.000 personas ya adhirie-
ron a través de nuestra web y facebook.
Pedimos a todos los bloques que voten
esta ley y así tener un mecanismo de
control democrático para que las pro-
mesas electorales se cumplan.»

El proyecto lleva el Nº 2620-P-
2013. Los autores están visitando
a los 60 diputados porteños y
Bodart ya lo hizo propio para darle
estado parlamentario.

¿Impuesto al juego?

Ante la versión de una convoca-
toria de Mauricio Macri a los presi-
dentes de bloque a debatir el viernes
1º un posible impuesto al juego, el
diputado Bodart levantó la apuesta:
«Además del juego hay que gravar tam-

ferente de la cooperativa de trabaja-
dores del Hotel Bauen. Sin desme-
recer a otros postulantes, pedi-
mos a las organizaciones sociales
un apoyo democrático a estas
compañeras y compañeros. Sin
duda, ellos pueden garantizar una
Defensoría del Pueblo de la Ciu-
dad digna de ese nombre.

El 22 de octubre, la
jueza Servini de Cubría in-
cluyó en la querella contra
genocidas franquistas el
caso de Lluis Companys, ex
presidente de Cataluña fu-
silado en 1940. Servini lo
hizo a pedido del diputado
catalán Joan Tardá
(Esquerra Republicana), a
quien unos días antes habíamos
recibido en la Legislatura porteña
junto a otros legisladores.

Esta inclusión es otro avance
en esa querella, la única abierta
en el mundo contra las torturas,
secuestros, desapariciones, robos
de bebés y otros delitos de lesa
humanidad cometidos por la dic-
tadura de Francisco Franco que
asoló al Estado español durante
casi 40 años… y que en ese país
nunca fueron juzgados.

En la Legislatura, que el mes
pasado votó por unanimidad una
declaración solidaria con la cau-

sa judicial, Tardá estuvo acompa-
ñado por los concejales catalanes
Blanca Arbell y Antoni Bou; Diego
Arcos (Casal Argentino en
Catalunya) y la abogada Julieta
Bandirali (Plataforma argentina en
apoyo a la querella). Junto a los di-
putados Virginia González Gass,
Pablo Bergel y Edgardo Form, y la
directora de la Comisión de Dere-
chos Humanos Virginia Menéndez
en representación de la diputada
Gabriela Alegre, nos comprometi-
mos a seguir apoyando la exigen-
cia de justicia.

En la Argentina, donde el movi-

miento de derechos humanos ha
dado una batalla que es ejemplo en
el mundo, tenemos grabada a fue-
go una convicción política y ética: los
crímenes de genocidio no prescriben
y por eso deben ser juzgados y con-
denados donde y cuando sea. Esta
querella contra los crímenes del
franquismo y el reclamo por
Companys merecen todo nuestro
respaldo, más aun en momentos en
que reverdece la lucha del pueblo
de Cataluña por su independencia.

Diputado Alejandro Bodart
MST-Nueva Izquierda

Apoyo a diputados catalanes por querella antifranquista

bién las operaciones de bolsa, de com-
praventa de acciones y títulos, que
todavía siguen exentas. Asimismo voy
a llevar la propuesta de derogar las
exenciones fiscales a grandes empre-
sas, porque no es justo aumentarles el
ABL a los vecinos y eximir a esos sec-

tores empresariales del pago de todos
los impuestos, inncluido el ABL. Si
en la Ciudad hubiera justicia fiscal,
tendríamos varios cientos de millo-
nes de pesos más para destinar a la
salud, la educación y las demás áreas
públicas.»

Vasco, los hermanos Altieri y Bodart.
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El pasado 17 de octubre se
llevó a cabo en el César
Milstein (Ex-Francés) la

elección de ATE para Cuerpo de
Delegados, la misma transcurrió
con gran participación de los tra-
bajadores que a lo largo de más
de 15 hs se fueron acercando para
emitir su voto.

Dos listas se disputaban el
Cuerpo de Delegados, por un
lado la lista Verde con el aval vox
populis de la junta interna de
ATE PAMI mientras que enfren-
te se encontraba la lista Celeste y
Blanca -de la cual Las Violetas y
el MST somos parte importan-
te-  con un amplio apoyo de los
trabajadores, los cuales montaron
guardia durante esa larga jorna-
da de elección.

Fue conmovedor ver el aguan-
te de los trabajadores que defen-
dieron el derecho de todos a ser
candidatos, que permanecieron al
lado de la lista Celeste y Blanca y
no perdieron de vista las 2 urnas
que se apostaron en el lugar (una
urna de afiliados y otra para los
no afiliados). El clima de com-
pañerismo y entusiasmo podía
percibirse a la distancia entre gen-
te joven y otros de más años con
una larga historia de lucha del Ex-
Francés los cuales estaban unidos

a la espera del resultado final.
Es loable destacar la partici-

pación de los trabajadores en la
campaña de la Celeste y Blanca,
prácticamente fueron los activis-
tas de la «Agrupación Violeta» los
que se pusieron esta tarea al hom-
bro espontáneamente y bajo la
consigna de «vacunate contra la
burocracia» salieron a la cancha a
contra reloj con volantes, afiches,
pintadas, y el boca a boca po-
niendo así la nota de color a es-
tas elecciones que quedarán en el
recuerdo de todos los compañe-
ros del Ex-Francés.

Una campaña hecha a fuerza
de pulmón, con la premisa que
la democracia debía manifestar-
se desde la génesis de la elección
que es el armado de la lista más
el activismo de la Violeta lleva-
ron a que la Celeste y Blanca ven-
ciera con amplia mayoría a la
Verde, quedándose así por los si-
guientes dos años con el Cuerpo
de Delegados del César Milstein
(Ex-Francés)

Los números fueron : Urna de
Afiliados de ATE: Celeste y Blan-
ca 120 votos, Verde 59. Y en la 
urna de no afiliados resultamos
nuevamente ganadores: Celeste y
Blanca 153, Verde 146. Párrafo
aparte merece Izquierda Socialis-

ta, que se alió a los sectores más
cuestionados y contra el
activismo y pagó las consecuen-
cias con la derrota.

Los resultados hablan por sí
solos, evidentemente los trabaja-
dores esperaban estas elecciones
para expresar su postura y así lo
hicieron. El contexto no fue el
ideal ya que se encontraban con
un conflicto por despidos arbi-
trarios freezado en el Ministerio
de Trabajo a través de una Con-
ciliación Obligatoria  desde el 29
de agosto y otros reclamos pen-
dientes como el faltante de per-
sonal y más, aunque el resultado
expresa el apoyo a quienes estu-
vimos al frente de esta pelea. Y
hoy nos deja más fuerte frente a
nuevos ataques.

De esta manera desde el 17
de octubre el Cuerpo de Delega-
dos del César Milstein (Ex-Fran-
cés) está pintado de color Celes-
te y Blanco gracias a la fuerza de
los trabajadores que le dijeron si
a la real representatividad de los
trabajadores.

Felicitamos a los delegados
electos y esperamos puedan ca-
nalizar y valorar el gran apoyo
que sus compañeros les han dado.

La lucha continua, los proble-
mas persisten pero sin duda que
con la unidad de los trabajadores
podremos ganar muchas batallas
más y fortalecer un modelo sin-
dical democrático y de lucha.

LasVioletas-Estatales del MST

Elecciones de ATE en el Hospital César Milstein (ex Francés)

Gran victoria de la Celeste y Blanca
ALICIA MABEL FLALICIA MABEL FLALICIA MABEL FLALICIA MABEL FLALICIA MABEL FLORES ORES ORES ORES ORES  (DELEGADA ELECTA DE ATE): Me
siento muy orgullosa de todos los compañeros que se es-
forzaron por venir a votar. Ahora nosotros tenemos una
gran responsabilidad y compromiso para seguir llevando
adelante los reclamos pendientes y luchando para que no
vuelva a haber ningún despido más de ningún trabajador.

OLOLOLOLOLGGGGGA SOLISA SOLISA SOLISA SOLISA SOLIS  (DELEGADA ELECTA DE ATE-ENFERMERA):
Fue un largo camino para lograr este triunfo con más del
50% contra la burocracia, los trabajadores nos dieron su
voto de confianza y no nos vamos a quedar de brazos cru-
zados, al contrario nos prepararemos para lo que venga. 

RRRRROOOOOXANA SARZANAXANA SARZANAXANA SARZANAXANA SARZANAXANA SARZANAULAULAULAULAULA  (DELEGADA ELECTA DE ATE-EN-
FERMERA): El éxito de las elecciones es el éxito de los
trabajadores .Hacerse oir, conocer sus derechos y elegir
quien quiere que los representen.

CAROLINA CASTELLÓNCAROLINA CASTELLÓNCAROLINA CASTELLÓNCAROLINA CASTELLÓNCAROLINA CASTELLÓN (LIC.ENFERMERIA-TRABAJADO-
RA DEL MILSTEIN): Los resultados obtenidos confirman
que tomamos la decisión acertada al hacer un paso al
costado con la lista Violeta a fin de priorizar lo mejor para
todos los compañeros y evitando la división de votos que
jugaría a favor de la lista contraria. Aún así el activismo de
La Violeta seguirá presente en la defensa de todos los

trabajadores, en estas elecciones acompañando a nuestras delega-
das en la Celeste y Blanca. 

GISELLE GUTIERREZGISELLE GUTIERREZGISELLE GUTIERREZGISELLE GUTIERREZGISELLE GUTIERREZ (LIC.ENFERMERIA-TRABAJADORA
DEL CÉSAR MILSTEIN): Las elecciones fueron bien demo-
cráticas ya que votaron tanto afiliados a Ate como los no
afiliados sin distinción de gremio. Más allá de las internas
en ATE los trabajadores apostamos a una lista conforma-
da por delegados que trabajan para y por los trabajado-

res, los cuales te permiten expresarte abiertamente sin censura, y eso
vale mucho!

DANIELA CASTELLÓNDANIELA CASTELLÓNDANIELA CASTELLÓNDANIELA CASTELLÓNDANIELA CASTELLÓN (LIC.ENFERMERIA-TRABAJADORA
DEL CÉSAR MILSTEIN): Todo lo que sea en el ámbito demo-
crático merece mi apoyo y en estas elecciones fue positivo
que tengamos 2 opciones con pensamientos claros hacia
donde apunta cada una. Mi deseo es que dejen los «perso-

nalismos» de lado y se luche más por el trabajador.

Se vienen las elecciones en uno
de los dos sindicatos docentes más
importantes de la Ciudad, y sin duda
en el más combativo. Observando el
panorama de ataques a la educación
pública y a los educadores, el rumbo
que finalmente tome Ademys es im-
portante para el movimiento docen-
te de la Ciudad y también del país.
La conducción se dividió y tras esto
se conformaron dos frentes que ba-
tallan por la mayoría del Consejo
Directivo del sindicato.

¿Mantener o cambiar el
rumbo?

Esta es la discusión que domi-
nará la campaña electoral. Quienes
integramos el Frente de Unidad
Docente, defendemos los trazos
gruesos del accionar del Ademys,
enfrentando la NES, los cierres de
cursos, las políticas salariales del
macrismo, luchando por infraestruc-
tura escolar, coordinando con los
sectores combativos de CTERA y
con sindicatos de la Federación Na-
cional Docente el no-inicio de este
año, etc. Pensamos que por eso ha
crecido la organización. Y, por so-
bre todo, que esta ubicación correcta

frente a los principales problemas que
enfrenta la docencia de la Ciudad -
mientras la conducción de UTE-
CTERA y los demás sindicatos no
mueven un dedo- coloca a Ademys
frente a la posibilidad de crecer fuer-
temente hacia delante. Por eso, la ta-
rea fundamental es, justamente, apro-
vechar este momento y unir esfuer-
zos para que el sindicato llegue a más
escuelas y a más docentes.

Lamentablemente, Lista de Maes-
tros, (que aprobó el balance del sin-
dicato en asamblea) dividió la con-
ducción y conformó el Frente Multi-
color con Tribuna Docente-PO y la 9
de Abril-PTS que vienen denuncian-
do al sindicato como burocrático y
pro-patronal, cuando Lista de Maes-
tros también estaba en la conducción.
El lema de unos es «En Ademys se
puede hacer más» y el de otros «Echar
a la directiva michelista» o «Recupe-
rar Ademys», actuando como si se tra-
tara de la burocracia Celeste. Recha-
zan que el sindicato forme parte de la
Federación Nacional Docente y, ne-
gando sus 30 años de historia, plan-
tean que tiene que entrar a CTERA,
o sea disolverse en UTE o rogarle a la
Celeste que lo admita. En síntesis,

cambiar completamente el rumbo para
transformar Ademys casi en una agru-
pación. Lejos de ser una propuesta
superadora, estos planteos divisionistas
terminan debilitando el sindicato.

Vamos por más Ademys
Mientras se realiza la campaña elec-

toral del sindicato, el macrismo recorta
el presupuesto para educación pública y
destina más de dos mil millones en sub-
sidios a las escuelas privadas. Se viene
una Evaluación docente que sólo busca
culparnos de los fracasos de los gobier-
nos y con la inscripción on-line prepa-
ran un nuevo cierre de cursos. El go-
bierno nacional también recorta fondos
y avala la NES. Por eso habrá que dar
duras peleas en la Ciudad y en el país.

Para llevarlas adelante con la mayor
fuerza, necesitamos un sindicato que se
extienda, que sea cada vez más abierto,
democrático y combativo. Que llegue a
todos los niveles y se fortalezca en los dis-
tritos. A ese objetivo queremos aportar.

Desde Alternativa Docente vamos a
recorrer las escuelas de la Ciudad, llaman-
do a todos los afiliados a participar masi-
vamente de la elección y el 29 de noviem-
bre votar al Frente de Unidad Docente.
Así vamos juntos por más Ademys.

En defensa
de Nardulli y Pérez Ojeda

Martín Torres, Alternativa Docente Capital

Elecciones en Ademys

Votá Frente de Unidad Docente

El miércoles 30 se hizo la audiencia por el pedido de
elevación a juicio oral contra Luciano «El Tano» Nardulli (CCC)
y Diosnel Pérez Ojeda (FPDS), acusados injustamente por el
gobierno macrista de haber organizado la «usurpación» del
Parque Indoamericano en diciembre de 2010.

Mientras se persigue a los compañeros, los crímenes de
la Federal y la Metropolitana en el Indoamericano siguen
impunes y no se ha resuelto la falta de vivienda que motivó
los reclamos. Una marcha de organizaciones sociales, entre
ellas nuestro Movimiento Sin Trabajo Teresa Vive, acompa-
ñó al Tano y a Diosnel. Entre otros, en la audiencia estuvieron
Héctor Bidonde y Rubén Tzanoff del MST-Nueva Izquierda.
En 15 días se conocerá el fallo judicial. ¡Sigamos defendien-
do a los compañeros!

No al traslado de
la inspección laboral

Ante la Subsecretaría de Trabajo porteña, el jueves 26 el
diputado Alejandro Bodart y Sergio García denunciaron el nue-
vo intento macrista para desmantelar el cuerpo de inspecto-
res. También participó Edgardo Castro, delegado general de
ATE de la SSTR, que señaló: «Como Macri no pudo hacerlo por
decreto, ahora busca meterlo por ley. Igual es inconstitucio-
nal, porque por ley nacional y convenios internacionales nues-
tra función de control es privativa del área de Trabajo.»

García, directivo de la CTA Capital, agregó: «Desguazar la
inspección laboral transfiriendo a los compañeros a la Agen-
cia Gubernamental de Control no sólo sería dejar sin protec-
ción a los trabajadores y los vecinos de la Ciudad, sino a la
vez facilitar la trata, los talleres clandestinos, el trabajo in-
fantil, la precarización y la inseguridad en las obras.»



6 31 de octubre de 2013

Un enorme voto castigo, 
golpeó al gobierno de 
Alperovich, haciendo 
que perdiera 2 bancas a 
diputados de las 4 que 
estaban en juego.

A pesar que ganó las elecciones con 
el 47% de los votos, y que pretenden 
ofrendar este triunfo a la convaleciente 
Kristina, el FPV perdió 1 de los 3 dipu-
tados que tenía y lejos quedó el “vamos 
por todo”. Esto significa una derrota po-
lítica, la caída en tobogán de un gobierno 
desgastado, donde la clase media hace 
rato que está harta del autoritarismo, 
la impunidad y la inseguridad. El golpe 
mayor fue en la Capital y en Yerba Bue-
na, donde el PJ perdió.

Desde el Acuerdo Cívico y Social 
(ACyS), que encabeza el senador radical 
José Cano, salieron segundos con el 
34%, logrando la polarización que no 

pudieron en las PASO. Aumentaron 
129.000 votos capitalizando la mayoría 
del voto castigo.

Este resultado genera un tembladeral 
político, anula el proyecto reeleccionista, 
no sólo de Alperovich, sino de inten-
dentes y legisladores, y abre una brutal 
sucesión y realineamientos hacia el 2015, 
entre el intendente Amaya, sectores del 
viejo PJ y la Cámpora.

Los millones derramados en bolsones 
y remises no pudieron  impedir  que en 
Tucumán, como en todo el país, empiece 
el principio del fin de este gobierno, 
que en 10 años  no resolvió el trabajo 
en negro, la pobreza, la falta de salud y 

educación, el 82% móvil, la inseguridad 
y  la impunidad, la contaminación, y la 
descarada corrupción.

Mención lamentable merece Fuerza 
Republicana, que sigue defendiendo al 
genocida condenado Antonio D. Bussi 
y obtuvo un 3º lugar con el 8%.

La campaña de 
Alternativa Popular
 

Nuestro frente encabezado por 
Gumersindo Parajón y partidos de 
izquierda con importantes referentes 
como Vicente Ruiz (CCC) y Héctor 
Manfredo (PC-IZQUIERDA UNI-

DA),  logró un 4º lugar en las elec-
ciones de octubre, superando al FIT, 
al PRO y al Frente Renovador.

En agosto, habíamos salido 6º 
sobre 17 listas. Ahora 4º sobre 7, con 
27.300 votantes, el 3.1%

En medio de una fuerte polari-
zación, entre el gobierno y el ACyS 
(engendro formado por UCR, PS, 
DC, CC, Libres del Sur, Peronistas 
mirandistas y ex bussistas), nuestro 
frente fue el que mejor se plantó 
ante la polarización orquestada por 
sectores de la burguesía, La Gaceta, 
etc. sobre que el único voto útil era 
a Cano.

Con la unidad de la izquierda con 
Parajón demostramos ser distintos, 
con raíces y propuestas sólidas, ya que 
mantuvimos un buen resultado en 
toda la provincia y superamos al FIT y 
su política aparatista y divisionista.

El despliegue de nuestros militan-
tes, repartiendo en cada elección, más 
de 100.000 volantes, 30.000 afiches, 
300 pasacalles, recorriendo barrios, 
ciudades, lugares de trabajo, facultades 
y colegios, nos hizo tener una enorme 
presencia. Fueron 5 meses de intensa 
campaña electoral, desde el lanza-
miento del espacio el 1º de Mayo, en 
un acto multitudinario.  Hicimos una 

gran elección en agosto superando el 
piso restrictivo, con el 3,89% y 32.000 
votos.

El MST realizó un gran esfuerzo 
militante. Como candidatas a diputa-
das Estela Di Cola, y quien suscribe, 
tuvimos una presencia importante en 
los medios,  recorriendo los hospitales 
y lugares de trabajo. Fuimos la única 
fuerza que instaló en la campaña la 
lucha contra la violencia de género.

Nuestra Juventud Socialista, que 
participó activamente en el conflicto 
de 45 días de la toma universitaria, 
combinó esta lucha con lo electoral, 
agitando en la peatonal, haciendo 
reuniones de violencia de género, y 
sumando nuevos militantes.

Avanzamos en nuestra inserción en 
el interior: Las Talitas, El Colmenar, 
Tafí Viejo, y Banda del Río Salí.

Los compañeros del Teresa Vive, 
fueron claves en las pegatinas, volan-
teadas, organización de los fiscales, 
comida, etc.

Con gran sacrificio,  y compromiso 
militante, logramos la tarea votada, a 
todos ellos va nuestro agradecimiento 
y valoración. Es el desafío seguir su-
mando compañeros y seguir constru-
yendo nuestro partido en un proyecto 
unitario, Alternativa Popular

Alejandro “Cacho” Parlante

El frente Nueva Izquierda logró 
aumentar su caudal de votos y con-
solidarse en toda la provincia a pesar  
de que las elecciones generales en 
Santa Fe estuvieron atravesadas por 
una enorme polarización. El Frente 
Progresista encabeza los resultados 
con el 42,4%, le siguen el PRO con 
el 27,2% y el FPV con el 22,6%. La 
suma de estas tres fuerzas supera el 
92% de los votos. El giro electoral 
a la izquierda en Santa Fe tuvo un 
reflejo menor que en la mayoría de 
los distritos del país. Entendemos 
que esto se da porque el Frente 
Progresista, encabezado por Binner, 
todavía sigue siendo visto por miles 
como una alternativa de centro-
izquierda, a pesar de que gobierna 
completamente al servicio de las 

grandes multinacionales que fugan 
ganancias millonarias y no pagan im-
puesto alguno. Evidentemente esto  
actúa por ahora, como un dique de 
contención para que se exprese con 
mayor claridad el giro político a la 
izquierda que se dio en el país.

A pesar de este panorama, y de 
disputar con los grandes partidos del 
régimen que cuentan con presupues-
tos millonarios, con los recursos del 
estado nacional y provincial y una 
estructura electoral totalmente paga, 
el MST-Nueva Izquierda logró ex-
pandirse por toda la provincia. Este 
es el resultado de un enorme esfuerzo 
militante, que nos permitió desarro-
llar una intensa campaña electoral, 
destacando la izquierda tricolor en 
los contenidos y en la propaganda, 
con una semana de campaña verde 
en defensa del medioambiente, una 

semana violeta, por todos los dere-
chos de la mujer donde contamos 
con la presencia de Vilma Ripoll, y el 
rojo que acompañó toda la campaña, 
junto a los trabajadores y por todos 
los derechos sociales.

El esfuerzo realizado nos per-
mitió aumentar lo conquistado 
en las PASO, incrementado ahora 
5.000 votos. También logramos 
muy buenas votaciones con listas de 
concejales en localidades como Villa 
Constitución con un 12%, en Fray 
Luis Beltrán, San Lorenzo y  en Ru-
fino donde superamos el 3%, Funes 
pasando el 2% y en Santa Fe, donde 
duplicamos la votación en relación 
a las PASO.

En otras ciudades, como Recon-
quista, donde nos presentamos por 
primera vez logramos hacer una bue-
na campaña y consolidar a los com-

pañeros que asumieron el desafío de 
construir el MST en esa importante 
región. En Villa Gobernador Galvez 
incrementamos la votación en la 
categoría de diputados nacionales, 
al igual que en Venado Tuerto.

Un claro avance 
en la construcción

En los tramos finales se notó 
una gran simpatía hacia nuestras 
propuestas y al planteo de la uni-
dad de la izquierda tanto partidaria 
como social y cultural, que le abra 
las puertas a todos aquellos que 
rompen con los viejos partidos y 
buscan una salida por izquierda y 
que no se quede en el estadío de 
frente electoral, sino que se consti-
tuya en un movimiento político, que 
intervenga en la realidad cotidiana, 

con mecanismos democráticos para 
procesar las diferencias, y con un 
claro programa anticapitalista. 

A lo largo de la campaña,  abrimos 
cuatro nuevos locales, que llegaron 
para quedarse: uno en la zona de la 
terminal de Rosario, otro en Recon-
quista, otro en Fray Luis Beltrán 
(cordón industrial de San Lorenzo) 
y otro en Villa Gobernador Galvez, 
avanzando en la implantación del 
partido en los zonas  industriales.

Salimos muy fortalecidos de es-
tas elecciones, y por eso los festejos 
del domingo a la noche. No solo 
los votos, sino con más extensión 
territorial, con más compañeros, 
con nuestros candidatos más reco-
nocidos, con nuestro programa y 
perfil de un MST-Nueva Izquierda 
más instalados,  en el marco de una 
situación política más favorable.

Tucumán logramos el 4º lugar

Importante elección 
de Alternativa Popular

Elecciones en Santa Fe:

Se consolida el MST - Nueva Izquierda

Inauguración del centro cultural La Escalera
El Sabado 2 de Noviembre, desde 

las 18.30 hs, la JS Oeste realizare-
mos en el nuevo local de Morón, un 
importante evento artístico (variettè) 
de cara al Encuentro Nacional de 
Mujeres de San Juan, con vistas a 
recaudar fondos para que ninguna 
compañera se quede sin viajar por 
cuestiones monetarias.

El evento contará con música 
en vivo, teatro, expocisiones, feria, 
proyecciones y comenzará desde las 
18.00 hs. 

La barra será bien popular.
Lxs esperamos!

Lita Alberstein
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Susana Muñoz, 
médica del  
Htal. Regional  
de Comodoro 

Después de superar exitosa-
mente las PASO, reflexionamos 
sobre la importancia de continuar 
trabajando en toda la provincia, 
llegar al contacto personal con 
trabajadores, vecinos, militantes 
por los derechos sociales, polí-
ticos  y culturales,   luchadores 
que en la provincia ya cuestionan 
a los partidos tradicionales y 
piden otra alternativa. Sobre la 
necesidad de continuar constru-
yendo una herramienta política 
válida,  con base en la creciente 
participación de la población que 
pueda fortalecer la organización 
de estos sectores en lucha más 
allá de las elecciones de este 27 
de octubre. 

Ahora bien, para lograr estos 
objetivos era necesario lograr 
visibilidad y la oportunidad de 
confrontar con los partidos del 
sistema que sólo proponen admi-
nistrar más o menos “prolijamen-
te” este modelo extractivista que 
muestra en Chubut y fundamen-
talmente en Comodoro Rivadavia 
sus consecuencias más nefastas. 

Los resultados del 27/10 son muy 
alentadores en este sentido. 

Los datos del escrutinio pro-
visorio indican que el Frente 
Unidad Sur –FUS- creció en 
toda la provincia del Chubut.  
Obtuvimos aproximadamen-
te 3.500 votos más que en las 
PASO del 11 de agosto. Después 
del PACH (Partido de Acción 
Chubutense), con la figura de 
Das Neves y su gran acompaña-
miento empresarial y mediático, 

fuimos la segunda fuerza que 
más creció entre una elección y 
otra. En total obtuvimos 13.000 
votos, llegando al 4,5 % en la 
provincia y al 7% de los votos 
en el Departamento Escalante 
(sur de la provincia que incluye 
Comodoro), cuyos trabajador@s 
estatales, fundamentalmente los 
docentes, sostienen una lucha 
que cuenta con un importante 
apoyo de padres, alumn@s y la 
comunidad en general. Sacamos 

el 4,23% en el departamento pe-
trolero de Sarmiento y el 3,68% 
en Rawson-Trelew. 

Estos resultados son  muy bue-
nos para una fuerza de izquierda 
que tiene un contenido crítico y 
que no utiliza la demagogia ni 
los mensajes ambiguos. Durante 
la campaña dijimos con claridad 
que nos oponíamos al capitalis-
mo y que, como única opción al 
saqueo de nuestros recursos, al 
empobrecimiento del pueblo y a 
la depredación del ambiente, pro-
poníamos la construcción de una 
sociedad socialista. Reivindica-
mos y acompañamos las luchas de 
los trabajadores y la defensa irres-
tricta de los derechos humanos en 
democracia, considerando que, 
en nuestra provincia, el Estado no 
está garantizando el derecho a la 
vida de miles de jóvenes de clase 
obrera. Como médica del sistema 
público de salud, militante por la 
Salud Comunitaria, compartir la 
campaña con un obrero, militan-
te por los derechos y contra la 
violencia institucional como Cé-
sar Antillanca, y los compañeros 
delegados docentes Maximiliano 
Masquijo y María Paula Mamaní,  
resultó fundamental para mostrar 
en forma real y no declarativa, 
la militancia planteando la ne-
cesidad del cambio político. En 

este marco, de definiciones y 
diálogo con la comunidad, nos 
anima especialmente el hecho de 
que en los barrios con población 
más vulnerada en sus derechos 
obtuvimos los mejores resultados 
electorales. 

Vamos por más militantes 
y mayor organización 

Si bien debemos aún profun-
dizar el análisis y realizarlo en 
forma colectiva para lograr una 
evaluación más completa y com-
pleja,  sabemos que nos posicio-
namos como una fuerza “distinta” 
en toda la provincia, como nos 
dicen compañeros y vecinos que 
nos votaron. Esta situación nos 
presenta importantes desafíos al 
MST-Nueva Izquierda, junto a 
otras fuerzas: organizar el Frente 
Unidad Sur en toda la provincia, 
y profundizar la discusión po-
lítica y programática validando 
las propuestas con los militantes, 
luchadores, foros, asambleas y 
vecinos ampliando nuestra base 
militante. Esto último resulta 
indispensable para poder luchar 
contra los aparatos del estado y 
los mecanismos clientelares y para 
lograr triunfos en las luchas que 
luego generen como consecuencia 
el crecimiento electoral. 

Chubut

El Frente Unidad Sur avanza
al calor de las luchas

Luis Meiners

Luego de una gran campaña que 
nos permitió llegar a más localidades 
de la provincia y sumar compañer@s 
a nuestro partido, cumplimos con 
nuestro objetivo de aumentar la 
cantidad de votos obtenidos en las 
primarias. Con más de 23 mil votos 
obtuvimos el 3%, lo cual implica 
una oportunidad y un desafío para 
seguir creciendo. 

El resultado general

Un primer dato es el crecimiento 
del oficialismo que obtuvo casi 47%, 
superando cerca del 7% su resultado 
de las PASO. Sin embargo, este cre-
cimiento es la expresión de la disputa 
al interior de las filas del gobierno de 
cara al 2015. Mientras la campaña 
se centró en el sueño presidencial de 
Urribarri, los intendentes K trabaja-
ron para sus propios sueños de llegar 
a ser gobernadores. Así, pudimos ver 
la movilización plena del aparato del 
PJ, con cada intendente intentando 

quedar mejor posicionado para la 
disputa por la gobernación en el 
2015. Por otro lado, el crecimiento 
del oficialismo se explica también 
por el segundo dato llamativo de la 
elección: el estancamiento y retroceso 
de la oposición tradicional. Si bien 
lograron crecer un poco en relación 
a las PASO, el armado entre el PRO, 
el Bustismo y De Angeli quedó lejos 
de polarizar con el gobierno, mien-
tras que el radicalismo retrocedió en 
relación a las PASO, perdiendo por 
primera vez en 30 años su banca en 
la cámara de senadores. Por su parte, 
el Frente Amplio Progresista sufrió 
una gran pérdida de votos en com-
paración con agosto. La oposición 
tradicional sale debilitada de esta 
elección porque es parte del mismo 
modelo que no va más y como com-
parten en lo esencial el modelo K se 
limitan a hacer críticas formales que 
no entusiasman a nadie. 

Una gran campaña militante 
y el desafío de seguir 
creciendo

Los rasgos distintivos de nues-
tra campaña fueron una fuerte 
presencia militante en las calles 
y propuestas políticas que apun-

taban a una transformación de 
fondo del país. Esto se vio refle-
jado en los resultados obtenidos 
ya que logramos un importan-
te crecimiento electoral en las 
ciudades donde logramos llegar 
con nuestra campaña. Tal es el 
caso de Paraná donde obtuvimos 
7500 votos alrededor de un 5%, 
Concordia donde superamos el 
3% y quedamos en cuarto lugar 
por delante del FAP, de Nogoyá, 
Gualeguaychú, Gualeguay, y 

Concepción del Uruguay. Tam-
bién realizamos una gran elección 
en Crespo obteniendo el 6%.  En 
el transcurso de la campaña hici-
mos reuniones abiertas que per-
mitieron sumar compañeros que 
simpatizaban con nuestras pro-
puestas. También realizamos la 
inauguración de nuestro local en 
la ciudad de Paraná, lo cual es un 
salto muy importante para el de-
sarrollo de nuestra fuerza. A esto 
le sumamos un gran esfuerzo por 

llegar a las principales ciudades de 
nuestra provincia, confirmando la 
existencia de un gran espacio para 
la izquierda en toda la provincia, 
ya que en los debates, reuniones 
y otras actividades realizadas en 
dichas localidades se acercaron 
nuevos simpatizantes lo cual nos 
presenta con la oportunidad de 
lograr extender nuestro partido 
en la provincia. 

Sin dudas la campaña y el re-
sultado obtenido en agosto y el 
crecimiento en octubre abren un 
nuevo periodo para nuestro parti-
do en Entre Ríos. En estos meses 
hemos logrado crecer en fuerza 
militante y hacer más conocido 
a nuestro partido y a nuestros 
candidatos en la provincia. Los 
resultados obtenidos nos colocan 
en la disputa por ingresar a la 
cámara de diputados provincial, 
así como a los consejos delibe-
rantes de Paraná y Crespo. Para 
poder seguir avanzando, tenemos 
por delante el desafío de seguir 
sumando a quienes han simpa-
tizado con nuestras propuestas 
de campaña y de lograr extender 
provincialmente nuestro partido 
llegando a nuevas ciudades y 
localidades.  

Entre Ríos

Crece la izquierda tricolor
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La elección anticipada de decanos 
en todas las facultades y la convo-
catoria a la Asamblea Universitaria 
para elegir rector el 5 de diciembre 
vuelven a poner de manifiesto que 
las autoridades de la universidad 
no tienen el más mínimo interés en 
avanzar en la reforma de los estatutos 
de la UBA para democratizarla sino, 
que una vez más se pretende renovar 
todas las autoridades manteniendo la 
actual y antidemocrática composi-
ción de los órganos de cogobierno.

El estatuto de la UBA, uno de 
los mas retrógrados del país,  ga-
rantiza que los decanos y el rector 
sean elegidos de manera indirecta 
por organismos colegiados donde 
un puñado de representantes, en su 
inmensa mayoría profesores titula-
res, tienen una mayoría decisiva en 
desmedro de las representaciones 
de la mayor parte de los docentes y 
los estudiantes. Incluso, a diferencia 
de otras universidades, estas repre-
sentaciones son solo integradas por 
las primeras y segundas minorías de 
cada elección de claustro sin con-
templar la proporcionalidad de las 
distintas expresiones políticas que 
participan de las mismas. Este régi-
men anacrónico, que no ha sufrido 
modificaciones sustanciales desde 
1962, es el que permite que una 
auténtica camarilla de una minoría 
de profesores controle por completo 
los destinos de la UBA.

Ya en el año 2006, desde la FUBA, 
y encabezando una de las movili-
zaciones mas importantes por la 
democratización, se le había dado 

estado público a este problema, 
logrando en ese momento frenar la 
candidatura a Rector de Atilio Alte-
rini, un colaborador de la dictadura 
militar del 76, que era promovido 
por la camarilla de profesores. Las 
tomas y movilizaciones masivas de 
aquellos años habían logrado por 
primera vez también colocar con 
fuerza la necesidad de la reforma de 
los estatutos para avanzar hacia las 
reivindicaciones más sentidas por los 
docentes y los estudiantes: el claustro 
único docente, para borrar la artificial 
división entre profesores y docentes 
que le quita representación a estos 
últimos; el aumento de la repre-
sentación estudiantil para 
intentar alcanzar al menos 
la paridad con el claustro 
docente; la elección directa 
(una persona, un voto) de 
los decanos y el rector, para 
evitar que solo un grupo 
selecto de representantes 
elija por todos y la integra-
ción proporcional en todos 
los órganos de cogobierno, 
para garantizar una mayor 
pluralidad e integración de 
todas las expresiones políti-

cas; la participación con voz y voto 
de los trabajadores no docentes en el 
gobierno de la universidad. Pero ese 
proceso, se cerró con la complicidad 
del gobierno nacional, que prestó 
tanto en 2006 como en 2009 las 
instalaciones del Congreso Nacional 
para que la asamblea universitaria 
nuevamente vuelva a elegir rector 
sin reformar los estatutos mientras 
se reprimía ferozmente a miles de 
estudiantes y docentes frente al mis-
mo. El rector Hallú, que asumió en 
2006 con la promesa de reformar los 
estatutos ya atravesó dos periodos de 
gobierno en los que  jamás avanzó en 
este sentido.

La negativa a democratizar la 
UBA del claustro de profesores no 
es sólo un problema formal, sino 
que obedece a una política que busca 
mantener el control de esa minoría 
sobre la producción del conocimien-
to, sobre el millonario presupuesto 
que maneja la misma y el control 
cada vez mayor de la investigación y 
los negociados con empresas privadas 
que proliferan en la universidad. 
Necesitan controlar la UBA para 
garantizar en el próximo período la 
acreditación de cada vez más carreras 
a la Coneau, órgano externo a la 
universidad que evalúa a las mismas 
con criterios mercantilistas.

En la UBA comienza
la primavera

En los últimos meses, una 
serie de luchas comienzan a des-
pertar al movimiento estudian-
til de nuestro país. Córdoba, 
Tucumán, Salta y la histórica 
lucha de los estudiantes de La 
Rioja, que impuso la renuncia 
del rector y todos los decanos, 
designó un gobierno provi-
sional en asamblea y abrió un 

período de reforma de los estatutos 
para democratizar la universidad 
de esa provincia, muestran que el 
movimiento estudiantil, empieza a 
ponerse a tono con las luchas juveni-
les que atraviesan nuestro continente 
desde Chile hasta Brasil. Es así, que 
desde hace varias semanas, aunque 
aún con poca participación del 
conjunto de los estudiantes también 
en la UBA comienzan a calentarse 
motores de cara a la antidemocrática 
convocatoria a la elección a Rector 
del 5D. Los escraches a las elecciones 
anticipadas de decanos en las facul-
tades y de consejeros superiores en 
el rectorado, así como las tomas de 
facultades y jornadas de discusión 
sobre la democratización son ensayos  
que van instalando progresivamente 
este debate y tienen como objetivo 
lograr la necesaria masificación de 
este proceso para impedir la nueva y 
antidemocrática elección de rector. 
Mientras las autoridades se preparan 
para elegir a Alberto Barbieri, ex 
decano de Económicas, con fuertes 
vínculos y negociados con Julio de 
Vido y con el PRO en la ciudad, 
los estudiantes nos preparamos 
para hacer caer esa asamblea y por 
esa vía volver a abrir una crisis que 
como en 2006 ponga a la orden 
del día la necesidad de la reforma 
de los estatutos. Mientras tanto, los 
decanos “opositores” de Filosofía 
y Letras, Sociales y Exactas, solo 
atinan a proponer una candidatura 
alternativa y testimonial a rector, po-
siblemente de Jorge Aliaga, ex decano 
de Exactas que acumuló el mérito de 
haber dormido tres noches seguidas 
en su facultad para evitar una toma 
de su Decanato, mostrando que ya 
son sólo una versión deslucida y 
totalmente aggiornada al statu quo 
imperante.

En estos días, tenemos por delante 
garantizar buenas jornadas de deba-
te y asambleas con el conjunto de 
estudiantes y docentes y preparar la 
participación masiva el 5 de diciem-
bre para garantizar con la unidad de 
todos los Centros de Estudiantes y la 
FUBA que ese día seamos miles los 
que recojamos las banderas del 2006 
y avancemos de una vez por todas 
hacia una UBA democrática.

Juventud Socialista del MST

La UBA pelea por la democratización 

¡Reforma de los estatutos ya!
Desde hace varias 
semanas, los hechos 
sucedidos en varias 
facultades de la UBA 
han vuelto a poner 
sobre el tapete un 
reclamo que ya lleva 
larga data: la necesidad 
de democratizar los 
distintos órganos de 
cogobierno.

Desde la FUBA y la conducción de los Centros de Estudiantes:

Hay que impulsar la lucha sin más dilaciones
En un intento por llegar a la 

asamblea del 5D con la menor 
cantidad de internas abiertas, las 
autoridades de la UBA adelantaron 
las elecciones de Decanos en todas 
las facultades. Desde las asam-
bleas estudiantiles se comprendió 
que escrachar estas elecciones en 
cada facultad era una oportunidad 
para ir masificando la pelea de cara 
a la elección de Rector. Pero lamen-
tablemente, la flamante conduc-
ción de la mayoría de los Centros de 

Estudiantes, La Izquierda al Frente 
(PO-PTS), no preparó estas accio-
nes  y en casos como en Filosofía 
y Letras directamente actuó una 
vez elegido el Decano. Las tomas, 
que en su mayoría fueron débiles 
fueron prácticamente impuestas 
a la conducción, quién llegó al 
extremo de desconocer la votación 
de la mayoría de las asambleas de 
impedir la elección de los Conse-
jeros Superiores en el Rectorado, 
intentando transformar esa acción 

en un acto testimonial y minoritario 
sin siquiera las banderas de la 
FUBA y los Centros de Estudiantes. 
El temor a perder espacio electoral 
en las facultades entre aquellos 
estudiantes que todavía no apoyan 
las tomas y a aparecer con pos-
turas combativas que les podían 
jugar en contra públicamente a 
días de las elecciones nacionales 
los paralizó al punto de no preparar 
al movimiento estudiantil para los 
desafíos que se vienen. La convo-

catoria a las jornadas de debates 
en las distintas facultades esta en 
manos de las comisiones de base 
y algunas agrupaciones pero no 
es impulsada fuertemente desde 
las conducciones de los Centros. 
Quizá la negativa a defender el 
reclamo de elección directa de las 
autoridades de la UBA por parte 
de PO sea uno de los motivos 
también que los lleva a no poner 
el énfasis necesario en esta pelea 
que inevitablemente va a colocar 

este punto en la agenda de la 
universidad. Hacemos esta crítica 
con la intención de que se produzca 
un cambio de actitud que permita 
buscar la unidad necesaria para 
que en el movimiento estudiantil de 
la UBA dejen de primar las peleas 
de aparato y se ponga el centro en 
la unidad necesaria de todos los 
estudiantes y las agrupaciones que 
luchamos por la democratización, 
unica forma de lograr masificar 
esta pelea y triunfar.
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Jessi Gentile

La UNLaR es una universidad 
menemista de las que se crearon en la 
década de los 90, a la luz de la naciente 
Ley de Educación Superior. Una ley 
que sigue vigente hoy y que el kirch-
nerismo pretende profundizar con una 
nueva ley, que ya tiene media sanción 
en diputados. 

La UNLaR se regía por el modelo 
de las universidades privadas, ideado 
por el Banco Mundial para adaptar la 

educación a las necesidades del mercado. 
Una universidad privada con fondos 
públicos: limpia y muda, repetitiva y 
memorista. Un centro de entrenamiento 
para los futuros profesionales, dóciles 
y mercenarios, que el neoliberalismo 
necesita.  

Lejos quedaba el modelo de uni-
versidad pública, democrática, laica y 
científica que soñaron  los jóvenes de la 
Reforma del ‘18.

Empieza la rebelión

Tuvieron que pasar 26 años para que 

una verdadera pueblada echara por tierra 
años de tiranía y despotismo de un poder 
feudal, que existía en la universidad como 
fiel reflejo del poder político, social e 
institucional imperante en la provincia 
de La Rioja. El despertar del estudiantazo 
riojano se dio a partir del despido masivo 
de 40 docentes,  teniendo como trasfon-
do el hartazgo por la tiranía corrupta y 
feudal del ex rector Tello Roldán y sus 
funcionarios. Éstos, con la complicidad 
del gobierno y la justicia, permitieron los 
sobresueldos, la reelección indefinida, la 
persecución al que pensaba distinto, los 
despidos sin causa, la destrucción de toda 
actividad sindical, el acomodo a dedo de 
familiares y amigos en cargos públicos. 
Además, con el aval de la LES, la UN-
LaR negociaba con grandes empresas, 
como las mineras, para que financiaran la 
universidad en detrimento de la calidad 
educativa.

Famatina, UNLaR y elecciones: 
nuevos males de Beder y Tello

La causa socioambiental de Famatina 
fue un golpe mortal, no sólo a la política 
minera contaminante de La Rioja, sino 
a todo el modelo productivo del país. 
El despertar de los pueblos precordi-
lleranos dio un empujón a todas las 

luchas ambientales. El Famatina marcó 
el camino a seguir y sentó un precedente: 
con la organización y la lucha, se puede 
quebrar a un gobierno clientelar y en-
treguista como el de Beder Herrera. Las 
elecciones pasadas fueron un cachetazo 
a la política añeja del peronismo de la 
provincia. Toda la estructura clientelar 
y fraudulenta del PJ, que hace más de 
30 años que gobierna La Rioja, no pudo 
contra un pueblo que tomó conciencia 
y emprendió un camino de ruptura con 
los viejos partidos. La sublevación de 
los estudiantes de la UNLaR guarda 
una profunda relación con todo esto. 
Hay un pueblo que dijo basta a los 
atropellos e imposiciones. Y, sin urnas, 
los jóvenes salieron a las calles, para luego 
llegar a la toma de la universidad con 
el fin de ser escuchados y terminar con 
el feudo.Estos son los nuevos males de 
las viejas prácticas de la política riojana. 
El primero tiró a la política minera. El 
segundo le dio una derrota histórica al 
peronismo. Y el tercero cierra el capítulo 
del feudalismo tellista.

Fracaso K, triunfo popular… 

El kirchnerismo, desesperado por 
la pueblada riojana, se dió dos líneas 
importantes. Primero, cercar mediáti-

camente el conflicto para que no tome 
dimensiones nacionales. Ninguna de 
las dos “corpos” mediáticas (ni la de 
Clarín, ni la del gobierno) se hizo pre-
sente. Lo segundo fue tratar de frenar 
la marea organizativa y de lucha de los 
estudiantes universitarios, soltándole 
la mano a Tello, a través de la elección 
de un nuevo rector, con un interi-
nato de 10 meses. Intentan ubicar 
un nuevo personaje que, con doble 
discurso genere esperanza de cambio y 
democracia mientras normaliza vía la 
LES el proceso en la UNLaR. A pesar 
de todo, el poder de la coordinación 
nacional estudiantil logró superar el 
cerco mediático, consiguiendo una 
amplia solidaridad. Los reclamos de la 
UNLaR fueron un estímulo que actuó 
sobre los estudiantes de Tucumán, 
Salta y la UBA.

Una nueva etapa: las tareas que 
se viene y el desafío 
de democratizar en serio

Nada va a volver a ser como antes 
en la UNLaR. Hoy los estudiantes 
están en medio de un proceso de 
reforma estatuyente, discutiendo la 
democracia directa, la modificación 
estamental en los órganos de co-
gobierno, la estabilidad laboral para 
los docentes, los concursos, etc. Y, 
fundamentalmente, han tomado la 
decisión de mantenerse en Asamblea 
soberana permanente para garantizar 
el control estudiantil sobre las nuevas 
autoridades. Los estudiantes sacaron 
la conclusión que podemos organizar 
y definir nuestra vida universitaria 
porque somos quienes les damos vida 
a las paredes de la UNLaR. La movi-
lización y organización permanente 
en los próximos meses son la única 
garantía que tenemos para conquistar 
los derechos y libertades que faltan 
avanzando hacia una verdadera demo-
cratización de la universidad

UNLaR

Una lucha bisagra: que se vayan todos
Fueron varias semanas de debate de-

mocrático que terminaron definiendo el 
petitorio de la movilización: La renuncia 
del Rector, de todos los Decanos y la 
modificación del Estatuto Universitario. 
Y el movimiento estudiantil riojano fue 
por todo.

La lucha de la juventud de la UNLaR 
actuó como caja de resonancia de recla-

mos de la sociedad riojana de democra-
tización, contra el patoterismo y las im-
posiciones reinantes en la provincia. Fue 
fundamental la solidaridad, apoyo y la 
intervención política del pueblo riojano 
en la lucha con los estudiantes para dar 
el primer paso en contra de la tradición 
política autócrata. Marchas crecientes 
de 8000, 20.000 y el punto más alto 

de este proceso fue la movilización del 
8 de octubre cuando 50000 personas 
coparon las calles exigiendo democracia 
real en la UNLaR. El estudiantado 
había encabezado la movilización más 
imponente de la historia de la provincia. 
Impresionante.

A pesar de los intentos del gobierno 
nacional por desactivar el proceso, el 

pueblo movilizado logró que se vuelva 
realidad lo que durante años había 
parecido imposible: el 9 de octubre la 
Universidad de La Rioja se había sacado 
el lastre del Tellismo. 

Se nombraron el nuevo rector y 
decanos, votados por la asamblea univer-
sitaria y  aprobados previamente por la 
asamblea de la UNLaR. Hay un enorme 

paso dado y se mantiene la asamblea 
soberana, como órgano consultivo, 
democrático y con mayoría estudiantil 
hacia los próximos 10 meses mientras 
dure el interinato, tiempo en el cual 
deberán cumplirse las reivindicaciones 
exigidas en el acta-acuerdo que el nuevo 
rector, Calderón, se vio comprometido a 
firmar el día de su asunción.

La primavera riojana ganó 
un primer round por la democratización

La Universidad Nacional de la Rioja con el 
acompañamiento de la sociedad, estuvo tomada más de 
20 días, protagonizando una verdadera pueblada, con 
miles y miles en las calles. La lucha contra el régimen 
universitario totalitario y feudal le asestó un duro golpe 
a las políticas neoliberales tanto del gobierno de Beder 
como al de Tello Roldán. La juventud riojana marcó el 
camino y se pone a tono con las luchas de las juventudes del 
mundo, conquistando una victoria histórica en materia de 
democracia participativa, organización y lucha.

Activistas de Cs. Políticas de la UNLaR

A lo largo del conflicto de la UNLaR 
la JS del MST participó para conocer, 
solidarizarse y coordinar con los estu-
diantes en lucha un gran movimiento a 
nivel nacional que dé pelea por la edu-
cación pública, pero que también tenga 
la capacidad de trascender las fronteras 
universitarias dando respuesta a los 
problemas estructurales del pueblo 
argentino. Con más de una decena de 
jóvenes, estudiantes, egresados y do-
centes hemos emprendido un desafío 
enorme: la construcción en la Rioja del 
MST-Nueva Izquierda. 

Sobre este tema hablamos con Ma-
carena, egresada y activista de Ciencias 
Políticas, recientemente incorporada al 
MST. Esto nos decía:

A.S.: Macarena, contanos como vos 
y un grupo de jóvenes deciden hacer 
esta experiencia política con el MST 
en La Rioja

Macarena: A poste-
riori de lo acontecido en 
nuestra Universidad, y de 
que el espíritu de lucha 
cruzase sus portones y 
llegase hasta la plaza 
para marchar a paso firme 
por un cambio real, bus-
cando arrancar de raíz las 
prácticas viciadas que se 
efectuaban en la misma, 

es que ha surgido en nosotros, como 
jóvenes, una razón por la cual construir 
un camino alternativo y emprender una 
experiencia con los amigos del MST acá 
en La Rioja”

A.S. ¿Y por qué ahora esta decisión?
Macarena: Creo que todos los pro-

cesos cumplen su ciclo y luego de las 
crisis los paradigmas cambian. Nuestra 
cultura política ha sido por muchos años 
golpeada y se encuentra en un estado de 
total agonía. Sin embargo, consideramos 
que es posible revertir esta situación y 
que es nuestra responsabilidad trasmitir 
y contagiar a la sociedad riojana en ge-
neral la conciencia cívica y social que se 
ha perdido. Debemos dejar de ser ese 
universo paralelo donde reina la apatía, 
para pasar a ser un paraíso donde la 
participación sea soberana.

Macarena junto a un grupo de acti-
vistas de la UNLaR resolvió 
avanzar en la construcción 
con el MST de esa alter-
nativa que necesitamos 
estudiantes y pueblo todo 
de La Rioja y Argentina 
para provocar los grandes 
cambios estructurales que 
necesitamos.  Un orgullo y 
un desafío para toda la JS 
del MST en Argentina.                                    

J.G.

El MST-Nueva Izquierda
en La Rioja
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II Encuentro Internacional

La Asociación Gremial de Trabajadores de Subte y Premetro
realizó el II Encuentro Internacional de Trabajadores del Metro,
los días 18 y 19 de octubre en el Hotel Bauen.
El evento denominado «100 años del Subte en Buenos Aires.
Perspectivas del transporte público en la región y el rol de los
trabajadores» discutió varios ejes: el centenario del subte en
Buenos Aires, las condiciones de trabajo en el sector,
discriminación, género, sindicalismo y las políticas de transporte
público de pasajeros: subtes, trolebuses, metrobuses y similares.

Además de la AGTSYP-CTA,
formaron parte de la organi-
zación la Federación Unitaria

de Trabajadores del Transporte de
América Latina y el Caribe
(FUTAC), la Unión Internacional de
Sindicatos del Trasporte (UIS Trans-
porte) de la Federación Sindical Mun-
dial (FSM) y el Taller de Estudios La-
borales (TEL).

Al cierre las organizaciones par-
ticipantes firmaron una decla-
ración destacando la necesidad de
coordinar acciones entre los traba-

jadores de subte de América Lati-
na y los Estados Unidos, realizar
un próximo encuentro el primer
semestre de 2014 y elaborar la re-
dacción de estatutos del conductor
del transporte público, tareas para
mejorar la higiene y la seguridad y
luchar contra la tercerización.
Dialogamos con Jorge Morinigo,
delegado del subte en la línea C:
¿Cuáles son tus impresiones sobre
el encuentro?

Es el segundo encuentro, este

coincide con los 100 años del sub-
te de Buenos Aires. Estuvieron pre-
sentes delegaciones de ocho ciuda-
des de Brasil, dos de Chile y del
metro de Nueva York, y de los Es-
tados Unidos. También trabajado-
res del transporte de Perú, Uruguay,
Colombia y Ecuador mandaron sus
representantes. Con esos compañe-
ros tuvimos, durante dos días, un
rico debate sobre las condiciones
de trabajo en nuestras ciudades.

En Brasil hay metro en ocho ciu-
dades y varios sindicatos de trabaja-
dores. En Santiago de Chile, el me-
tro es bastante nuevo, la primera lí-
nea subterránea fue inaugurada en
1975 y su extensión es mucho ma-
yor que la del subte de Buenos Aires.
Parece que nosotros nos quedamos
en el tiempo, sólo hay promesas de
los gobiernos de turno, de la ciudad

o de la na-
ción, que nun-
ca llevaron a
cabo una ver-
dadera exten-
sión del sub-
terráneo.

Lo que más me sorprendió es que
en Santiago de Chile trabajan diez
mil personas en el metro, pero sólo
tres mil están en relación de depen-
dencia. Hay siete mil compañeros
tercerizados.  El próximo encuentro
será en Santiago, y allí tendremos po-
sibilidades de ver a qué se debe eso,
por qué los sindicatos no dan la pe-
lea como lo hacemos nosotros.
¿Cuáles fueron las principales
conclusiones del encuentro?

El patrón es el mismo en Chi-
le, en Brasil, en Estados Unidos…

Los trabajadores tenemos que
unirnos y aprender unos de los
otros. Nosotros, los metrodele-
gados, hemos enfrentado a la bu-
rocracia y a los gobiernos. Los
compañeros quedaron muy asom-
brados al ver que en Argentina se
ha conseguido un sindicato como
el nuestro. A través de este inter-
cambio podemos profundizar la
lucha para que no haya despidos,
que no haya tercerizados y que la
jornada laboral, en todos los paí-
ses, sea de seis horas, como en la
argentina.

Marcha a TribunalesEMFER

El 1/08/2013, el Juzgado Fe-
deral en lo Criminal y Correccio-
nal de Tres de Febrero, dictó el
procesamiento a nuestro compa-
ñero delegado Julián Radic, acu-
sándolo de cortar las vías del fe-
rrocarril Mitre, dictando un em-
bargo por $30.000 e impidién-
dole la salida del país, en una cau-
sa que implica claramente la
criminalización de la protesta.
Esto es el marco de que los dele-
gados de EMFER denunciamos
la quema de biblioratos y el ocul-
tamiento de información por par-
te de los Cirigliano y la patronal
de EMFER. También presentaron
el pedido de desafuero a diez de-
legados de EMFER y a cinco de
TAT.SA, ambas firmas del grupo
Cometrans.

La intención de la empresa es
avanzar en quitarnos los fueros
gremiales para proceder al des-
pido con causa.
Esta actitud anti-
sindical y perse-
cutoria de la em-
presa, no es nue-
va. Varios de noso-
tros ya tuvimos
pedidos de des-
afuero y denun-
cias penales. Por
eso la solidaridad
no se hizo esperar.

El 23/10 mar-
chamos desde la
Ruta 8 y Tres de

Febrero hasta los Tribunales de
San Martín, acompañando al
compañero Julián a la Audiencia.
Estuvieron presentes grandes
compañeros de la política como
Vilma Ripoll,  partidos políticos,
comisiones internas y compañe-
ros combativos de diferentes sec-
tores.

La empresa pidió a los jueces
una cautelar para dejarnos afue-
ra de las próximas elecciones. La
presentó en 4 Juzgados distintos
para ver si en alguno salía. Como
la cautelar fue rechazada en los
4 Juzgados, no tuvo más reme-
dio que avisarle al gremio (UOM)
que convoque a una asamblea
general para postular nuevos can-
didatos a delegados.  El 22/10
se realizó la asamblea en total so-
mos 19 postulantes y hay que ele-
gir 12 compañeros. Las eleccio-
nes serán el 5 de noviembre y
como es tradicional en nuestra fá-
brica, se utilizará el método de la
borratina. Con los delegados y la
interna que surja de las eleccio-
nes seguirá la pelea por todos
nuestros derechos.

Alfredo Luque,
comisión interna de
metalúrgica EMFER

Línea 60 Siguen los reclamos, sigue la lucha

Los trabajadores de la línea
60 seguimos luchando y hacien-
do acciones porque siguen pen-
dientes nuestros reclamos. El
miércoles 9/10, como parte de
una serie de medidas que venía-
mos anunciando, cortamos en
Maipú y General Paz, Puente
Saavedra. Empezamos a las 8 hs
del lado de Capital y luego como a
las 10 hs pasamos al lado de Pro-
vincia,  dejando los coches esta-
cionados en doble fila del lado de
Capital.  La cola llegaba hasta
Cabildo y Manzanares aproxima-
damente. Los reclamos son por el
mal servicio (están cobrando millo-
nes en subsidios y hay coches para-
dos en las cabeceras), por los com-
pañeros despedidos y porque la  em-

  Martín Schermer,
  integrante Agrupación
  «Al Volante»

presa no respeta las
cautelares, por el no
pago de sueldo a los
delegados que hace
cuatro meses que no
cobran. El día del cor-
te se hizo presente el
Secretario de Seguri-
dad Berni y como
nos tiene acostum-
brados, un gigantes-
co operativo policial. Ante el intento
de que nos vayamos, hubo forcejeos
con la Guardia de Infantería, a pesar
de que en ningún momento hubo in-
tención nuestra de subir a la  General
Paz,  como decían algunos medios.
El Ministerio de Trabajo, por su par-
te tampoco ayuda y nos mete en
conciliación obligatoria hasta el 29/
10. ¿Sabrá el ministro de transpor-
te Randazzo,  que a DOTA se le paga
millones en subsidio y que la CNRT
y el Ministerio de trabajo no solu-

cionan nuestros problemas? Se-
guro que sí, pero igual les siguen
pagando con la plata del pueblo.

El martes 24/10 volvimos a
movilizarnos, esta vez a los Tribu-
nales de Cerrito 264, en el juicio
por los sueldos que no les pagan a
los delegados. Y esta semana vol-
vemos a movilizarnos. Nuestra lu-
cha no va a aflojar hasta que con-
sigamos lo que venimos pidiendo.
Estamos fuertes, unidos y conven-
cidos de que podemos ganar.

El viernes 25/10 los
trabajadores del Sana-
torio Privado de Salud de
Ciudad Evita en la Matan-
za se disponían a entrar a
sus trabajos y una patota
de seguridad privada que
nunca había trabajado en
el lugar les negó el ingreso. En las horas siguientes empezaron
los telegramas de despidos. Son 65 despedidos sobre un total
de 180, entre ellos 3 embarazadas, 7 con licencia por ART y
compañeros con más de 20 años de antigüedad. Los
telegramas aducen «llegadas tardes, faltas y maltratos» que
jamás existieron. Fue por esta razón que decidieron la toma del
sanatorio hasta tanto no hubiese una respuesta. El lunes se
dictó la conciliación obligatoria que los trabajadores aceptaron,
pero nuevamente el martes no los dejaron entrar. Desde que la
empresa violó la conciliación los trabajadores volvieron a tomar
el Sanatorio y empezaron las acciones de calle.  La patronal es
del grupo empresario Colonia Suiza. No tienen vergüenza en
despedir trabajadores  actuando con total impunidad. La
patronal debe hacerse cargo y el Ministerio de trabajo dejar de
mirar para otro lado. Hasta tanto seguirá tomado el sanatorio y
no descartan ninguna medida de lucha. El jueves hay otra
audiencia y movilización para exigir una respuesta.

Corresponsal

Sanatorio Privado de Salud de Matanza

Luchan contra despidos
LEAR (SMATA) Gral. Pacheco

¡Desprocesamiento ya!

El viernes 25/10, los trabajadores de la
autopartista LEAR de Gral. Pacheco, se
movilizaron desde el cruce de la ruta 197 y
Panamericana hasta la Fiscalía de El Talar.
Exigían el desprocesamiento de 8 trabajadores
y de 5 delegados de la fábrica, a los que la
patronal acusa por la toma de la empresa y los
cortes que se hicieron, en la lucha que logró la
reincorporación de los compañeros
despedidos.

Desde el MST de Tigre acompañamos a los
trabajadores de LEAR, junto a la comisión
interna de EMFER, de Kraft, los delegados de
los frigoríficos Rioplatense y Paty, el nuevo
SUTEBA Tigre, el SUTNA San Fernando, la
Madre de Plaza de Mayo Elia Espen y muchas
otras organizaciones. Estaban también
familiares de los compañeros detenidos en Las
Heras.

Todos juntos exigimos el inmediato
desprocesamiento de los trabajadores de
LEAR y de todos los compañeros perseguidos
por luchar.

Daniel Rodríguez

y elección de delegados

de Trabajadores del Metro

Representantes de ocho países se reunieron en el Hotel BAUEN

A la derecha de la foto, Jorge Morinigo

Alfredo Luque junto a Vilma Ripoll y otros delegados
encabeza la marcha a Tribunales

Los trabajadores de la 60 cortando Pte. Saavedra

Ripoll, con trabajadores del Sanatorio.
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Francisco Torres

Luego del parazo y masiva movili-
zación del 10 de octubre con la CTA 
Bonaerense, las seccionales disidentes 
de SUTEBA, ATE, CICOP, judiciales y 
organizaciones sociales como el MST Te-
resa Vive, es necesario darle continuidad 
con una nueva medida en noviembre, 
coordinada por los distintos sectores. 
Esa fue la propuesta que llevamos a la 
reunión de las Seccionales combativas 
de SUTEBA. Planteándolo también en 
la Mesa Provincial de la Central, donde 
encontramos total acuerdo.

Resolviendo construir una moviliza-
ción a la Legislatura bonaerense durante 
la segunda semana de noviembre para 
exigir que el presupuesto 2014 sea redis-
tributivo y no de ajuste. Para ello se ha 
convocado a un Plenario de Secretarios 
Generales de la CTA, de los gremios y 
las organizaciones sociales para el lunes 
4, en la sede de ATE Nación.

ATE ha seguido su plan de lucha 
con paros, marchas y tomas de reparti-
ciones por la reapertura de la paritaria, 
el aumento salarial y paritarias para los 
municipales. Por la bonificación en los 
sectores de Niñez, Derechos Humanos, 
Adicciones, Udis y Patronato. Por la 
jubilación anticipada, el aumento de la 
calidad y cantidad de insumos, inversión, 

refacción y nombramientos en todas 
las áreas, entre ellas Salud y Niñez. Por 
presupuesto para que el Ministerio de 
Desarrollo Social cumpla su función. 
Y que Nora de Lucía firme para que 
pasen a planta los 2.230 compañeros de 
educación que esperan, luego de los 500 
que ya pasaron.

La CICOP está en alerta y enfrenta el 
ajuste en salud con asambleas en todas las 
seccionales y un Congreso Provincial de 
Delegados para el sábado 9 para definir 
un plan de acción. Reclaman tres puntos: 
El cumplimiento de lo pendiente de la 
paritaria de marzo, exigiendo 400 cargos 
nuevos, la continuidad de las altas por 
bajas (1×1), las guardias y deudas acu-
muladas. Además de la reapertura de la 
discusión salarial y por el presupuesto 
para Salud en 2014.

Los judiciales reclaman a la Suprema 
Corte la liquidación de las diferencias 
salariales resultantes de la sentencia de 
inconstitucionalidad sobre la suspensión 
de la “ley de enganche” y por la ley de 
paritarias de los trabajadores del Poder 
Judicial.

Desde Alternativa Docente en las 
conducciones de los SUTEBA Com-
bativos de La Plata, Quilmes, Beraza-
tegui y Tigre impulsamos que, junto 
a las demás Seccionales, se realicen 
asambleas, plenarios de delegados y 
consultas en las escuelas para definir 
la participación en esa lucha junto a 
los estatales de ATE, CICOP y los 
movimientos sociales. Por un aumento 
salarial de emergencia, paritarias ya, la 

designación de mayor personal; la de-
manda edilicia; en defensa del IOMA y 
el IPS; por mayor presupuesto 

y en rechazo a todo ajuste e impues-
tazo para el 2014.
Convocando a seguirla con la mo-
vilización contra el ajuste prevista 
para el 20 de noviembre junto a la 
CTA Nacional y la CGT. Marcha 
con la que la CTA reclama una re-
composición salarial de $ 2.000 por 
fin de año para todos los trabajadores 
estatales y privados.que se juega a 
trabajar en unidad para cambiar la 
ciudad y el país. 

Docentes y estatales bonaerenses

Con la CTA, dar continuidad a la lucha

IndeK: ¿Bajó la pobreza?

La crisis social condiciona la educación
El Indek acaba de anunciar otra 

mentira: que bajó la pobreza y desapa-
reció la indigencia. Pero a diario, los 
docentes comprobamos lo contrario.

Los datos del Observatorio de la 
Deuda Social de la UCA que monito-
rean hace años la situación de pobreza, 
indigencia y otros indicadores son por 
demas elocuentes (ver cuadro). Se trata 
de un estudio reconocido que analiza 
las variables sociales en la provincia y el 
país y no ha podido ser rebatido por el 
gobierno k.

Esa crisis social condiciona y de-
termina la enseñanza. Por eso, a la par 
que reclamamos un aumento salarial de 
emergencia y otras demandas propias, los 
docentes debemos ser parte del debate y 
la lucha por otra politica social y educati-
va que priorice y garantice las condicio-
nes materiales para poder desarrollar el 
proceso de ensenanza aprendizaje.

Los gobiernos como Scioli y Cristina 
o la oposicion de Binner, Massa o la 
UCR, asi como los sectores dominantes 
nos suelen decir que la educacion es 
la base para garantizar el desarrollo y 
progreso social. Incluso asi lo sostuvo 
recientemente la UNESCO. Pero, 
como evidencia el cuadro social y una 
pobreza que se extiende tras una “decada 
desaprovechada”, esto no lo asegura la 
educación sino la economía y un mo-
delo social más justo, solidario y con un 
reparto igualitario de la riqueza, recursos 
y saberes producidos.

Nos hablan de “calidad” eductiva 
sin asegurar las bases materiales para 
poder abocarse a la producción y dis-
tribución de conocimiento, sin lo cual 
todo esfuerzo por una mejor educación 

chocan contra el muro de la ganancia 
capitalista.

De un modelo y “mercado” que con-
sidera a la educación un gasto y no una 
inversión social básica, que debe susten-
tarse en otro modelo de sociedad.

Que todos puedan acceder, 
permanecer y egresar 
de la escuela pública

Es preciso luchar junto al pueblo por 
medidas de emergencia que garanticen a 
todos poder acceder, cursar -sin abando-
no ni repitencia- y finalmente concluir la 
educación. Brindando tambien oportu-
nidades de trabajo y realizacion.

Una organización social y económica 
que garantice a los padres y jóvenes tener 
un trabajo digno y estable, con salarios 
que cubran la canasta familiar, sin pre-
carización laboral y con jornadas de 8hs. 
Que elimine el trabajo infantil, asegure a 
los niños y sus familias tener el alimento 
suficiente y nutritivo, vestimenta y calza-
do, vivienda y transporte; cosas elemen-
tales para aspirar a educarse. Además 
de material didáctico, establecimientos 
educativos en condiciones, vidrios en las 

ventanas, baños, techos que no se caigan, 
bancos y mesas, lugar de esparcimiento, 
aulas seguras y acondicionadas.

En ese contexto es preciso contar con 
docentes bien pagos y nombrar a los 
millones de trabajadores de la educación 
(no sólo maestros y profesores sino tam-
bién auxiliares, porteros, preceptores, bi-
bliotecarios, gabinetes psicopedagógicos 
y de computación, etc.) que demanda 
un sistema educativo único, público y 
estatal, con una enseñanza obligatoria, 
gratuita, laica y científica para todos.

Para revertir la crisis estructural de la 
educación es preciso además eliminar los 

subsidios estatales a la educación privada 
y combatir la creciente privatización 
educativa. Toda escuela privada que no 
quiera o no pueda seguir con su activi-
dad, debe pasar al sistema estatal para 
que ningún docente quede sin empleo y 
ningún chico sin curso. Así recuperamos 
la ética de lo público.

Para lograrlo se debe luchar por 
triplicar los presupuestos educativos de 
los países y las provincias para que la 
docencia no se vea obligada a realizar 
huelgas nacionales y distritales como en 
estos meses en Grecia y España o en las 
grandes huelgas de México (brutalmente 

reprimidas), Paraguay, Panamá, Uru-
guay, Colombia, Venezuela y provincias 
argentinas como Chubut, Chaco, Bs. 
Aires o Capital.

Para tener los recursos se deben dejar 
de pagar las deudas externas fraudulen-
tas que atan a los países y los obligan 
a aceptar los planes anti-educativos 
de organismos internacionales como 
el Banco Mundial y a los ajustes del 
FMI. Deben eliminarse los impuestos 
al salario o el IVA al pueblo y poner 
fuertes impuestos a las grandes em-
presas, multinacionales, terratenientes 
y bancos. Además de reestatizar los 
recursos naturales y de infraestructura 
para generar trabajo.

Esta la base para revalorizar lo pe-
dagógico, formando jóvenes críticos y 
solidarios. En una lucha que debe tener 
una clara perspectiva anticapitalista y 
antiimperialista para lograr la unidad 
de los pueblos y su educación pública 
en base a un nuevo sistema educativo 
y social. Una sociedad socialista, plural, 
igualitaria y plenamente democrática y 
participativa.

F.T.

El próximo 12 de diciembre se dictará 
la sentencia contra 12 trabajadores petro-
leros acusados de matar al policía Jorge 
Sayago durante la pueblada de 2006. 

Recordemos que la pueblada se de-
sató cuando la policía detuvo al vocero 
de la lucha que llevaban adelante los 
petroleros  contra el impuesto al salario 

y contra la precarización laboral.
Luego de la muerte del policía, el 

gobierno nacional envió a la gendar-
mería que realizó una caza de brujas 
con allanamientos, persecuciones y 
detenciones al mejor estilo de la década 
del 70. El objetivo fue descabezar el 
movimiento y sentar un precedente para 

evitar que las luchas de los trabajadores 
afecten las ganancias de las multinacio-
nales del petróleo.

Los procesados están acusados 
de homicidio calificado y coacción 
agravada, y la querella reclama prisión 
perpetua para varios de ellos. Pero todo 
el juicio fue una farsa. Quedó demos-

trado que las causas fueron armadas 
y que varios de los detenidos y testigos 
declararon después de haber sido gol-
peados y torturados. 

Si se los condena se sentará un te-
rrible precedente para todos los trabaja-
dores, por eso es necesario redoblar los 
esfuerzos para exigir la absolución.

Absolución a los petroleros de Las Heras

y en rechazo a todo ajuste e impues-
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En un reciente artículo publicado 
por el periódico estadounidense The 
New York Times se revela la clausula 
secreta protegida bajo siete llaves por 
el CEO de YPF Miguel Galuccio y 
la multinacional Chevron. 

Clausula secreta que dice no 
conocer ninguno de los legisladores 
neuquinos que aprobaron el acuer-
do, ni el mismísimo gobernador 
de la provincia Jorge Sapag. Y que 
Galuccio viene negándose a entregar 
a la Justicia, que le ha solicitado se 
le entreguen todas las clausulas del 
contrato, bajo las excusas  que se 
trata de un tema privado que puede 
afectar los intereses de Chevron en 
la bolsa de Nueva York o que YPF es 
una Sociedad Anónima que no está 
obligada a dar esa información.

Lo cierto es que según relata el 
New York Times “Funcionarios petro-
leros argentinos dijeron que el acuerdo 
Chevron-YPF protegerá la empresa 
estadounidense por  pérdidas ligadas 
a un cambio de los vientos políticos. 
Después que la compañía invierta 
U$S  1200 millones, 18 meses más 
tarde  puede retirarse de las operaciones 
sin penalización alguna y continuar 
recibiendo los beneficios netos del 50 
por ciento de la producción de los pozos 
iniciales a perpetuidad”.

Para responder a esta denuncia 
del periódico yanqui, YPF realizó 
una conferencia de prensa para des-

mentir el tema, ya que según YPF 
si Chevron se retirará luego de 18 
meses de realizada la inversión pac-
tada para poner en funcionamiento 
los primeros 100 pozos, no recibiría 
ganancias “a perpetuidad” sino has-
ta que venza la primera parte de la 
concesión: ¡que vence en Noviembre 
del 2048! Galuccio y los funcionarios 
argentinos no tienen cara…

El fin del verso K de la 
soberanía energética

Como el gobierno de Cristina 
necesita dólares para pagar la deuda y 
la importación anual de energía sigue 

subiendo (en el 2012 trepó a 9.300 
millones de dólares), ha decidido 
celebrar uno de los acuerdos más 
entreguistas y leoninos de la historia 
argentina. 

Pasando por encima de lo que 
opinan millones de argentinos y 
cientos de miles de neuquinos que 
van a ver contaminadas sus napas 
de agua con el método de la fractura 
hidráulica (por el cual se ingresan a 
presión y a miles de metros de pro-
fundidad millones de litros de agua 
con sustancias tóxicas y además, 
se libera metano, que también va 
a contaminar con su liberación los 
cursos acuíferos).

 Como acaba  de  seña lar  e l 
economista Horacio Lazarte para 
¡Profesional “Chevron goza de opor-
tunidades que el resto de los actores 
del sector no posee. Puede exportar 
sin tributar retenciones. Y además 
tiene libertad para acceder a divisas. 
Los puntos desconocidos se amparan 
en que lo firmado es de carácter 
privado, aunque eso pueda chocar 
de frente con la ley de soberanía 
hidrocarburífera”

Si a esto le sumamos que la ley 
que rige el convenio es la de Nueva 
York, que en caso de litigio judicial 
los tribunales intervinientes son los 
de la Corte Intencional de Arbitraje 
con sede en Francia y que aunque 
Galuccio lo desmiente, formaría 
parte del acuerdo el futuro depósito 
de YPF 100 millones de dólares 
en un banco yanqui, en concepto 
de garantía y a cuenta de futuras 
utilidades de la multinacional, la 
entrega no podría ser mayor. 

Un acuerdo que se firma sobre la 
base de la traición del kirchnerismo 
al reclamo ecuatoriano de indemni-
zación por 19.000 millones de dó-
lares por el desastre ambiental que 
Chevron realizó en el Amazonas  y 
por el cual dos tribunales argenti-
nos amenazaban con embargar los 
bienes de la compañía en el país. 
Reclamo que fue convenientemente 
congelado por la Suprema Corte de 

Justicia ante un recurso interpuesto 
por el fiscal general kirchnerista.

Recuperar nuestra soberanía 
energética

El kirchnerismo en el poder 
desde hace más de 10 años es el 
máximo responsable de la pérdida 
del autoabastecimiento energético 
del país y de la continuidad y pro-
fundización de la política de entrega 
a las multinacionales que desarrollo 
el menemismo.

Para recuperar el autoabaste-
cimiento el camino debe ser el 
inverso al elegido por Cristina. 
Hay que anular de inmediato el 
acuerdo con Chevron y todas las 
multinacionales petroleras. Relan-
zar una YPF monopólica y estatal, 
gestionada por sus trabajadores y 
usuarios, que en colaboración con 
los países latinoamericanos y sus 
petroleras como PDVSA,  relance 
la exploración de nuevos pozos con-
vencionales desechando el método 
de frackinig y le dé un fuerte empuje 
al desarrollo de recursos energéticos 
alternativos que respeten el medio 
ambiente, como el desarrollo de la 
energía eólica, para el cual nuestro 
territorio patagónico presenta uno 
de los mejores escenarios naturales 
del mundo.

G. G.

Se destapó la clausula secreta del leonino acuerdo  YPF – Chevron

Ganancias a perpetuidad para la multinacional

El gobierno de Bielorrusia ha 
despedido dirigentes petroleros de 
las sindicatos independientes, por lo 
cual se ha iniciado una campaña inter-
nacional por su inmediata reposición 
en sus puestos laborales y el respeto 
a la libertad sindical. El siguiente 
texto, acompañado por centenares de 
firmas de dirigentes políticos y sindica-

les, fue enviado a la Presidencia y a la 
Fiscalía General de Bielorrusia, como 
así también a la patronal responsable 
de los despidos y al consorcio estatal 
de petroquímica.

“Consideramos inaceptable la po-
lítica discriminatoria por pertenencia 
sindical desarrollada por la gerencia 
de la Refinería de Mózyr, S.A represen-

tada por el Director General Anatoly 
Kuprianov. ¡El despido de los cinco 
miembros de los sindicatos indepen-
dientes Gennady Bobrovnikov, Tatiana 
Bobrovnikova, Vladimir Kliuchnikov, 
Alexei Yermak, Ivan Shaban es un 
hecho claro el abuso el poder! Tal 
actuación de la administración de la 
fábrica es una violación grave de los 

derechos legales de los trabajadores 
garantizados por la Constitución de 
la Republica de Belarús y conve-
nios de la Organización Mundial de 
Trabajo ratificados por la República 
de Belarús. ¡Exigimos poner fin a la 
persecución por razones sindicales 
de los trabajadores de la Refinería 
de Mózyr, S.A.

Basta de despidos de sindicalistas independientes

El 9 de octubre la jueza Janine Ríos 
decidió enviar a juicio a doce campe-
sinos/as, en el marco de un proceso 
viciado por la masacre de Marina Cué, 
Curuguaty, ocurrida el 15 de junio de 
2012. En connivencia con el fiscal Jalil 
Rachid, determinó continuar con esta 
farsa que sostiene y perpetúa un entra-
mado funcional a la expulsión del pre-
sidente constitucional Fernando Lugo.  
Por si fuera poco, el 10 de octubre de 
2013 se trasladaron a 4 de los presos 
enviados a juicio que se encontraban en 
el penal de La Esperanza al de Tacumbú, 
lugar que se conoce por ser la cárcel con 
las peores condiciones del país. El proce-
dimiento se realizó de manera inconsulta 
y con violento apuro. 

La decisión de la jueza Janine Ríos 
marca la consolidación de la injusticia 
en un proceso que no ofrece garantías 
para las víctimas y las convierte en 
“criminales”, por otro lado, resulta una 
muestra de impunidad y de violación 
de los derechos constitucionales que 
materializan la vigencia del stronismo 

en el poder judicial.
Este episodio en el caso Curuguaty 

forma parte de una nefasta historia res-
pecto de la concentración de la tierra. El 
poder político paraguayo tejió durante 
un tiempo extenso e intenso la confor-
mación de un conglomerado de tierras 
malhabidas. Para convertirse en latifun-
distas, los stronistas despojaron de sus 
territorios a campesinos e indígenas de 
manera violenta. La historia de concen-
tración de las tierras en Paraguay es tam-
bién la de la violación de los Derechos 
Humanos y, en ese contexto, la masacre 
de Curuguaty ocupa un capítulo especial 
y representa una herida abierta.

Los campesinos tenían y tienen 
razón, a pesar de ello fueron enviados 
a juicio. La acción de los funcionarios 
de la justicia demostró desprecio por 
dos puntos fundamentales: la falta de 
titulación a nombre de Riquelme y la 
propiedad estatal.

Paralelamente se lleva a cabo en 
Paraguay un fuerte proceso de estigma-
tización de los campesinos. Tal como lo 

explicó Juan Martens, abogado crimi-
nólogo, en una charla organizada por 
Movimiento 138 en la UBA cuando se 
habla de criminalización de la protesta 
social se está haciendo referencia al me-
canismo por el cual el Estado despliega 
su aparato jurídico, policial y/o militar 
hacia determinados grupos sociales que 
llevan a cabo manifestaciones públicas 
de protesta o reclamos de acceso a dere-

chos. De esta forma, el Estado desoye las 
reivindicaciones de los manifestantes y a 
su vez sanciona determinadas conductas 
desde el aparato judicial punitivo. El 
objetivo final de la criminalización es 
la desarticulación de las organizaciones 
sociales en general y del movimiento 
campesino en particular. En Paraguay, 
el movimiento campesino es el único 
grupo social con capacidad de presionar 

al Estado en base a los reclamos de acceso 
a derechos humanos fundamentales. 

El gobierno de Horacio Cartes, por 
su parte, amparado en la ley antiterro-
rista y en las modificaciones a la Ley 
de Defensa, avanza con un proceso 
de militarización de todo el territorio 
paraguayo. Días atrás, Fabricio Arnella, 
integrante de la articulación Curu-
guaty y secretario de la juventud del 
PC paraguayo, en su paso por Buenos 
Aires, sostuvo que el gobierno de Cartes 
combina la “maquila mexicana, con la 
represión del uribismo colombiano y las 
reformas neoliberales del menemismo 
argentino”. Asimismo advirtió sobre la 
presencia norteamericana en este proceso 
de descomposición política y económica. 
Respecto del caso Curuguaty Arnella 
llamó a prestar atención con “el caso de 
los 6” que representa un aberrante an-
tecedente de condena en clara violación 
a las leyes paraguayas. 

Movimiento 138. Colectivo 
de resistencia cultural.

Paraguay: derivación a juicio a los campesinos del caso Curuguaty 

Un nuevo episodio de la farsa y la injusticia

Exclusivo en internet: "Estados Unidos después del shutdown". Lee en www.mst.org.ar

Bielorrusia
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La derrota de los militares fue  
el resultado de una enorme  
movilización popular anti- 

imperialista desatada con la gue-
rra contra los ingleses, que se los 
llevo puestos cuando la traición 
y entrega de Galtieri y compañía 
quedaron expuestas ante millones, 
con la rendición bendecida por el 
Papa, Alfonsín y el conjunto de la 
burguesía argentina y mundial. Fue 
el resultado de ese proceso, el  que 
derrumbó los intentos de una larga 
transición ordenada al estilo chileno, 
para un régimen militar que ya sufría 
serios signos de desgaste.

Nuestro pueblo no paró de exigir 
que los genocidas vayan presos y 
logró con su movilización juicios 
y condenas que superan en pro-
fundidad a los que se realizaron en 
Núremberg contra los nazis, pese a 
todos los intentos de los gobiernos 
«democráticos» de frenar (Punto 
final, Obediencia Debida, Indultos, 
extensión innecesaria y todo tipo de 
demoras en los juicios buscando a 
que muchos genocidas envejezcan 
y mueran, etc.). 

Los triunfos democráticos obte-
nidos han sido tan profundos que  
los gobiernos posteriores han pagado 
un alto costo cada vez que desarro-
llaron medidas represivas, como le 
sucedió a De la Rua y su Estado de 
Sitio o a Duhalde y los asesinatos de 
Dario Y Maxi. Por eso los K son tan 
cuestionados cuando criminalizan la 
protesta social o dictan una represiva 
ley anti terrorista.

Nuestra corriente defiende, 
como lo expreso Nahuel Moreno 
en su momento, que la caída de la 
Dictadura se dio por una verdadera 
«revolución democrática». Este de-
bate histórico que sostenemos con 
las corrientes que, como el PO y el 
PTS que encabezan el FIT, niegan 
este concepto, tiene para nosotros 
una importante actualidad, no sólo 

A 30 años de la vuelta a la democracia capitalista

    Gustavo Giménez

El 30 de octubre de 1983 se realizaban elecciones generales 
luego de 7 años de cruenta Dictadura Militar y Raúl Alfonsín 
asumía como el primer presidente constitucional del periodo 
más largo del régimen democrático de la historia Argentina. 
El verdadero punto de inflexión en la historia de aquella 
época debemos buscarlo en Junio de 1982, cuando los 
militares pierden la Guerra de Malvinas y la crisis política y la 
movilización popular de repudio hace que su régimen genocida 
estalle por los aires.

por el curso del ré-
gimen político de la 
Argentina, sino por 
las enormes revolu-
ciones democráticas 
que cruzan el mun-
do derrumbando 
viejos regímenes 
totalitarios y con-
quistando libertades 
democráticas funda-
mentales para desa-
rrollar su proceso de 

movilización anticapitalista. 
Las revoluciones que cambian 

radicalmente el régimen político 
son una parte, un momento, del 
proceso revolucionario más general 
de lucha de los pueblos contra el 
capitalismo. Y lo son, porque es su 
etapa de decadencia, el capitalismo 
tiende a medidas represivas, guerras, 
regímenes fascistas o bonapartistas 
para enfrentar a la lucha de los 
pueblos. Las conquistas y libertades 
democráticas son por ello una con-
quista de la lucha.

Alfonsín, Menem, De la Rúa  
y la experiencia del pueblo

El «régimen democrático re-
presentativo» actual, es también la 
respuesta de la patronal argentina 
y el imperialismo para intentar 
contener una movilización popular 
que nunca se agotó en los reclamos 
democráticos, sino que cuestionó 
desde un principio las bases de la 
dominación capitalista imperialista 
en nuestro país y su modelo colonial 
y extractivista. Por eso el recordado 
lema de Alfonsín: «con la democracia 
se come, se cura y se educa».

Era imprescindible que millones 
creyeran que votando entre los di-
rigentes de los partidos 
tradicionales de la pa-
tronal argentina (el PJ y 
la UCR) cada dos años, 
respetando las decisiones 
de una Justicia al servicio 
de este modelo económi-
co, todos los problemas 
graves y necesidades del 
pueblo se iban a ir solu-
cionando. Y podemos 

afirmar que con periodos de crisis, 
y con la inestimable colaboración 
de los dirigentes burocráticos del 
movimiento obrero, durante años 
lograron este objetivo.

Con triunfos y también derrotas 
parciales, la lucha de los trabajadores 
y el pueblo argentino, hizo una rica 
experiencia durante este primer 
periodo tanto con los dirigentes y 
los partidos dominantes, la UCR, 
el PJ como con el FREPASO y la 
Alianza. Lo hizo también con la 
burocracia sindical y sus distintos 
reagrupamientos. 

Los paros generales y luego 
los levantamientos y saqueos a los 
supermercados de Rosario y Gran 
Buenos Aires que le costaron la 
retirada anticipada a Alfonsín. Las 
luchas, trágicamente traicionadas 
por la burocracia, contra el plan 
privatista y neo liberal de Menem. El 

enfrentamiento a la continuidad de 
ese modelo económico realizado por 
la Alianza del Chacho Álvarez y De 
la Rua, y su superministro Cavallo, 
terminaron con el estallido del 19 y 
20 de diciembre del 2001.

Por eso la consigna «Que se 
vayan todos, que no quede ni uno 
solo»,  surgió como producto de la 
experiencia de casi dos décadas, con 
los representantes del régimen de-
mocrático patronal, con su partidos 
fundamentales, la UCR y el PJ, con 
el Parlamento de brazos enyesados 
para votar exactamente en contra 

de lo prometido, con la Justicia 
corrupta y cómplice de esta forma 
de gobernar, y con los «buenos mu-
chachos» de la burocracia sindical, 
aguateros imprescindibles cuando 
las papas queman y los trabajadores 
y el pueblo ganan las calles.

Del 2001 al fin de ciclo K

El kirchnerismo justamente con-
trabandeo gran parte de los argumen-
tos del Argentinazo en su discurso 
público: contra la vieja política, en 
defensa de los derechos humanos, de 
la soberanía del país, por los derechos 
de los trabajadores y los pobres, por 
la democratización de los medios y la 
justicia, la solidaridad latinoamerica-
na, etc. Discurso imprescindible para 
reconquistar, aunque sea parcialmen-
te, gran parte de la confianza perdida 
en los gobernantes e instituciones.

Kirchner contó para ello, con la 
ayuda de una muy favorable situa-
ción económica internacional, que 
Duhalde y su devaluación asimétrica 
ya habían hecho una parte del tra-
bajo sucio provocando una enorme 
transferencia de ingresos, que la 
burocracia sindical no hizo ninguna 
medida importante en el momento 
de más crisis, miseria y luchas en  
Argentina, y con la incapacidad de 
la izquierda política y social para dar 
una respuesta correcta para intentar 
llenar el enorme vacío político de 
esos años.

Se pudo así retomar la goberna-
bilidad, pero fundamentalmente so-
bre la base de reconstituir la imagen 
presidencial, ya que el Parlamento y 
la Justicia, así como las fuerzas repre-
sivas y la burocracia obrera siguieron 
teniendo un enorme desprestigio y 
cuestionamiento. 

El tradicional bipartidismo, 
pieza clave del viejo régimen no 
levantó cabeza, dado la enorme crisis 
de la UCR y el PJ, pese a todos los 
esfuerzos por reconstituirlo, como 
la última y antidemocrática reforma 
electoral.

Con el «fin de ciclo K» expresado 
como nunca en la enorme paliza 
del pasado domingo 27, se están 
descongelando todos los elementos 
de crisis del régimen político. Los 

«logros» electorales de un 
Massa, un Macri o la va-
riante socialdemócrata de 
Binner y la UCR, no pue-
den confundir con que una 
supuesta recomposición de 
la oposición patronal, hasta 
ayer en la lona, ya sienta 
las bases para un recambio 
ordenado. O que como sos-
tienen otros,  el peronismo 

se recicla y se hace del poder bajo 
otra forma, como si la realidad girara 
en círculo.

Lo cierto es que frente a la caída 
K, ni Massa ni ninguno de los que 
se asoman como candidatos de re-
cambio  tienen extendido un cheque 
en blanco. Al contrario han tenido 
que disimular lo que toda la gran 
patronal argentina está discutiendo 

con ellos y el gobierno, que es «quién 
y cómo hacen un ajuste». Los primeros 
discursos y actos del kirchnerismo 
parecen indicar que van a seguir para 
adelante con su política sin mayores 
acuerdos y esto va a significar si se 
confirmara este curso, en un momento 
en que se cae la corriente que aseguró 
la  gobernabilidad durante estos años, 
más grietas y crisis política en las alturas 
y muchas luchas que se van a colar por 
esas grietas en forma fluida.

Democratizar la Democracia
Entre la gente se han hecho  

populares formulas tales como «de-
mocratizar la democracia», control 
directo del pueblo de las decisiones, que 
los funcionarios ganen lo mismo que 
una maestra y vayan con su familia 
al hospital, la escuela o el  transporte 
público, que los trabajadores y usuarios 
controlen los servicios y empresas esta-
tales, que los políticos deban responder 
por sus promesas electorales, revocabili-
dad de los mandatos, elección de todos 
los jueces por el pueblo, etc. Todas 
estas consignas o expresiones apun-
tan a una necesidad: un profundo 
cambio en el régimen político, para 
que sea el pueblo a través de todas 
las formas posibles de democracia 
directa y control el que decida. Po-
niendo al orden del día una de las 
tareas ya planteada en su momento 
por Moreno, la convocatoria a una 
Asamblea Constituyente Libre y 
Soberana, que reorganice el país 
sobre nuevas bases.

Como lo expresó el importante 
voto a izquierda de las últimas elec-
ciones, o el surgimiento de nuevas 
direcciones gremiales en sindicatos, 
empresas y reparticiones, o el paro 
general y los cacerolazos del años 
pasado, el pueblo argentino al cum-
plirse 30 años de aquella votación 
histórica, no se encuentra en un 
giro conservador sino al contrario, 
está retomando los senderos que 
dejo abiertos el Argentinazo. Es una 
gran responsabilidad de la izquier-
da construir una herramienta lo 
suficiente amplia y poderosa como 
para poder encabezar el proceso 
de enormes oportunidades que se 
abre.

Nunca se dejó de luchar 
por un país distinto



En todo el país, nos estamos preparando para 
ir a este 28º Encuentro. Es una nueva oportuni-
dad para compartir los distintos talleres y buscar 
juntas el camino para conquistar los derechos 
que esta “democracia” capitalista y patriarcal aún 
nos debe.

El viernes 1º se cumplen dos años desde que 
el Congreso nacional cajoneó por tercera vez la 
ley del derecho al aborto seguro y gratuito. No 
hay verdadera educación sexual. En promedio, 
ganamos menos que los varones y sufrimos mayor 
desocupación y precarización. La violencia de 
género, los femicidios y la trata se siguen cobran-
do cientos de víctimas cada año. Y frente a los 
problemas, Cristina Kirchner, los gobernadores 
y los dirigentes de los partidos del sistema miran 
para otro lado.

Como siempre, la salida está en nuestras 
propias manos. Si nos unimos y damos batalla, 
podemos avanzar. Hay muchas organizaciones 
de mujeres y activistas independientes, con dife-
rentes posturas y miradas. Y la unidad nunca es 

automática. Por eso es clave actuar para lograrla, 
única forma de que la lucha rinda frutos.

En ese sentido, es un error ceder a las presio-
nes de los viejos partidos y de la Iglesia. En San 
Juan, por ejemplo, la comisión organizadora del 
Encuentro le cedió a Gioja y postergó la fecha 
para no complicarle las elecciones. Defendemos 
los Encuentros, pero no alcanza con reunirse una 
vez al año, hace falta una instancia superadora para 
coordinar acciones concretas. A su vez, tampoco 
sirven las posturas sectarias de algunos sectores de 
izquierda, que proponen una supuesta “asamblea 
de las que luchan” pero que en realidad son sólo 
actos de ellas mismas. En vez de unir, la auto-
proclamación tiende a romper los Encuentros 
y dividir.

Una buena experiencia a tomar en cuenta 
es la del movimiento LGBT, de unidad en la 
diversidad, que en poco tiempo logró grandes 
conquistas. Es necesario construir una coordina-

ción plural y amplia del movimiento de mujeres, 
donde respetando las diferencias pongamos por 
delante la unidad para la acción.

Por eso para el Encuentro de San Juan propo-
nemos acordar que en todos los talleres y en el acto 
final resolvamos dos puntos centrales:

Organizar el 8 de Marzo marchas unitarias •	
en todo el país por la ley de aborto y todos 
nuestros derechos.
Que la sede del Encuentro 2014 sea Buenos •	
Aires, para poder reclamarles en la cara al poder 
político: el Congreso y el gobierno nacional.
A vos, compañera, que tenés ganas de decir bas-

ta y de cambiar todo lo que nos pasa, te invitamos 
a viajar juntas a San Juan y llevar estas propuestas 
con toda la fuerza que tenemos las mujeres.

Mujeres del MST
Nueva Izquierda

San Juan, 23 al 25 de noviembre

Derogación del Código de Faltas•	
Inclusión laboral y salud integral  •	
para personas trans
Basta	de	financiamiento	estatal	 •	
a las iglesias

Parque Las Heras: 
14 hs, Picnic y Feria / 18 hs - Marcha

Invitan: Osadía y Lucha (MST + independientes)

En Córdoba, el 25 de octubre, Luciana 
Echevarría y el MST en la marcha a 4 años de 

la desaparición de Yamila Cuello.

En el SUTEBA La Plata, el jueves 17 de octubre, numerosas docentes 
participaron del taller sobre violencia de género organizado por el MST-Nueva 

Izquierda, a cargo de Andrea Lanzette.

En San Juan, el 6 de octubre las Mujeres del MST-Nueva 
Izquierda  organizaron una charla sobre el derecho al aborto. 

Este domingo 3, en la Plaza 25 de Mayo, realizan una jornada 
violeta a las 19 hs. El domingo 10, a las 20 hs, harán un 

cine-debate sobre prostitución en el local de 9 de Julio 252. 
Y el lunes 11, a las 19 hs, una charla sobre el Encuentro de 

Mujeres en el local del Teresa Vive de Rawson.

Desde hace 28 años, miles y miles 
de mujeres nos reunimos en los 
Encuentros Nacionales. Este año 
es en San Juan, donde gobierna 
el retrógrado y megaminero José 
Luis Gioja. Tenemos mucho 
por hacer. Te invitamos a que 
te sumes a las actividades y 
participes del Encuentro junto a 
nosotras.

En la Legislatura bonaerense, el pasado miércoles 23 Vilma Ripoll reclamó
más presupuesto para combatir la violencia de género.

Córdoba - Sábado 16

V Marcha del Orgullo 
y la Diversidad

Actividades en Capital
Sábado 2, Peña en Parque Patricios
para juntar fondos para ir a San Juan
Desde las 22 hs, en Salcedo 3123

Jueves 7, en el “Poli” Martina Céspedes
Taller sobre mujer, violencia 
y capitalismo
A las 19 hs, en Bolívar y Defensa

Viernes 8 - Performance en el Obelisco
“Cuando una mujer dice NO, es NO”
A las 19.30 hs, con la coreógrafa Blanca 
Rizzo y el taller extracurricular del IUNA

Viernes 8 - Charla en la Comuna 5
Hacia el Encuentro de Mujeres, con 
Maru Lopes
A las 18 hs, en Bogado y Pringles

Viernes 8 - Taller en Parque Avellaneda
No a la violencia de género, con Cristina 
Díaz
A las 18 hs, en Laguna 1194

Viernes 15 - Charla en Caballito
Rumbo al Encuentro de San Juan, con 
Maru Lopes
A las 18 hs, en Parral 129

en provincia de Buenos Aires
Charla en Moreno - Viernes 1º
Con Vilma Ripoll y Sonia Sánchez
En la Universidad, a las 18.30 hs
Taller en Boulogne - Sábado 2
Basta de violencia de género
Con María Damasseno
A las 15 hs, en Yatay 93 (1 c. estación)
Charla en La Plata - Sábado 9
Hacia el Encuentro de Mujeres
A las 14 hs, en 55 Nº 595
Luego vamos a la Marcha del Orgullo
Cine-debate en Pergamino - Viernes 1º
“La mosca en la ceniza” (sobre la trata)
A las 21 hs, en San Martín 1269

San Juan, 23 al 25 de noviembre

en Buenos Aires
INVITAN:
Libre Diversidad (MST + 
independientes) y 
Mujeres Sin Miedo La 
Matanza), integrantes de la 
Comisión Organizadora de la 
Marcha

Panel en Filosofía y Letras (UBA)
Actualidad de la lucha LGBT
Con Esteban Paulón (presidente Fed. 
Arg. LGBT), 
Maru Lopes y Pablo Vasco
Jueves 14 a las 18.30 hs, en Puán 430

Charla en Humanidades (La Plata)
Diversidad sexual y cambio social
El jueves 1º, con Pablo Vasco
A las 18 hs, hall de la facu 
(48 e/ 6 y 7)
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